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Сергей Собянин: 
МЦД-3 и МЦД-4 
откроются 
осенью стр. 3

В «Ночь музеев» 
жителей округа 
ждут бесплатные 
экскурсии и кино стр. 18

Продолжает работу 
пункт отбора 
на военную службу 
по контракту стр. 4

ЕГО УЧЕНИКИ ПОСТУПАЮТ 
В ПРЕСТИЖНЫЕ ВУЗЫ Сергей Валюгин из школы 

имени Достоевского 
стал учителем года стр. 6
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Почему актриса 
Анастасия Шевчук 
работает 
антикваром

стр. 16-17

Сергей Валюгин 
с девятиклассниками 

Дарьей Романовой 
и Степаном Пешковым
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На участке от станции 
«Автозаводская» до «Орехо-
во» «зелёной» ветки столич-
ной подземки шесть меся-
цев строили новые тоннели, 
а пассажирам приходилось 
пользоваться компенсаци-
онными автобусами. С 10 
мая москвичи могут сно-
ва ездить по всей длине 
Замоск ворецкой линии. 

Как рассказал мэр Моск-
вы Сергей Собянин, закрыть 
движение на одном из участ-
ков «зелёной» ветки при-
шлось из-за ошибок в про-
екте, которые допустили во 
время строительства линии 
в 80-х годах прошлого века. 

— Их пришлось исправ-
лять экстренным способом, 
— отметил столичный градо-
начальник во время техни-
ческого — контрольного —
запуска движения поездов. 

По его словам, работы, на 
которые требовалось около 
полутора лет, удалось прове-

сти всего за полгода. В стро-
ительстве нового тоннеля 
принимали участие почти 
3 тысячи метростроевцев и 
около 100 единиц техники. 

Мэр Москвы поблагода-
рил их за успешное завер-
шение работы и накануне 
88-летия Московского мет-
рополитена вручил коллек-

тиву предприятия почётный 
знак «За успехи в труде», ут-
верждённый в 2021 году. Се-
годня в России этого знака 
удостоены сотрудники все-
го 20 предприятий.

Участок Замоскворец-
кой линии до «Орехово» от-
крыли в декабре 1984 года. 
Тоннели были построены в 

грунте, богатом влагой, что 
привело к проблемам. Уже 
во второй день работы вода 
подмыла пути на одном из 
новых участков, и движение 
пришлось остановить на два 
месяца. После работники 
метро периодически устра-
няли здесь течи, в январе 
2001 года скорость движения 

поездов снизили до 25 км/ч, 
а 12 ноября 2022 года и во-
все закрыли проезд поездов.

Тоннели были построены 
заново. Теперь они распо-
ложены на монолитной бе-
тонной плите и защищены 
от влаги бетонным конту-
ром. Внутри смонтировано 
128 усиленных чугунных тю-
бингов диаметром 5,5 метра. 

На время проведения ра-
бот конечными станция-
ми Замоскворецкой линии 
стали «Автозаводская» и 
«Орехово», так как только 
на них есть оборотные ту-
пики для разворота поез-
дов. В это время для пасса-
жиров были организованы 
два бесплатных компенса-
ционных маршрута (КМ) и 
ещё два регулярных марш-
рута стали бесплатными. 
300 автобусов КМ ходили 
с минимальным интерва-
лом — одна минута. 

Одновременно со строи-

тельством тоннелей на стан-
циях «зелёной» ветки отре-
монтировали некоторые 
станции. На «Коломенской» 
заменили облицовку ко-
лонн, пола, путевых стен и 
отремонтировали платфор-
мы, а на «Кантемировской» 
и «Царицыно» — подземные 
переходы. 

На всех станциях старые 
шпалы заменили блоками, 
которые снижают вибра-
цию, а на станции «Цари-
цыно» отремонтировали и 
открыли дополнительный 
выход из южного вестибюля 
на Луганскую улицу. Его за-
консервировали ещё в 1984 
году. 

Этим летом у станции 
«Ца    рицыно», где на время 
работ был вырыт котлован, 
планируют уложить новый 
асфальт и тротуарную плит-
ку, высадить деревья и обу-
строить сквер со спортив-
ными площадками.

На некоторых станциях «зелёной» ветки обновили облицовку
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«Зелёная» ветка метро полностью возобновила работу

Москва в День Победы

9 Мая в парках Москвы 
прошли танцевальные, 
теат ральные и музы-

кальные программы, собрав-
шие свыше 1,2 млн москви-
чей и гостей столицы. В этот 
день городские музеи и вы-
ставочные залы посетили 75 
тысяч человек. Такие цифры 
привёл Сергей Собянин на 
своём сайте sobyanin.ru. Вече-
ром был праздничный салют.

Фестиваль 
«Московская весна»

В праздничный день завершил-
ся фестиваль «Мос ковская весна». 
С 28 апреля на его площадках по-

бывали 630 тысяч гостей. 8 и 9 мая 
выступали лауреаты и участники 
международного конкурса «Мо-
сковская весна a cappella» про-

шлых лет. Гости фестиваля по-
смотрели 512 концертных и теа-
тральных программ, послушали 
стихи военных лет. На пленэре 
дети рисовали картины в честь 
Дня Победы. На кулинарных мас-
тер-классах учили, как готовить 
армейские каши и супы. На Буль-
варном кольце прошли турниры 
по шашкам и шахматам.

«Продолжая традиции благотво-
рительности «Московских сезо-
нов», на фестивале работали шале 
«Москва помогает». Горожане пе-
редали 4500 подарков для участни-
ков специальной военной опера-
ции», — отметил Собянин.

Самые 
почётные граждане

Накануне Дня Победы Сергей 
Собянин в своём телеграм-кана-
ле рассказал о мерах поддержки 
ветеранов войны. «Ветераны Ве-
ликой Отечественной войны для 
Москвы — самые почётные горо-

жане. Мы стараемся окружить 
заботой каждого. Регулярно по-
вышаем размер социальных вы-
плат, помогаем улучшить усло-
вия и качество их жизни. Делаем 
ремонт жилья ветеранов. В этом 
году обновим 228 квартир — по-
можем всем, не допуская очере-
ди», — написал мэр.

Во время парада на Красной площади

Пр
ес

с-
сл

уж
ба

 П
ре

зи
де

нт
а 
Ро

сс
ий

ск
ой

 Ф
ед

ер
ац

ии
Ветеранский вальс в парке имени Горького 

Ки
ри

лл
 З
ы
ко

в/
Аг

ен
тс
тв

о 
«М

ос
кв

а»

8 И 9 МАЯ 
ВЫСТУПАЛИ 
ЛАУРЕАТЫ 
И УЧАСТНИКИ 
МЕЖДУНАРОДНОГО 
КОНКУРСА

Мэр рассказал 
о праздновании 9 Мая
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Сеть Московских цент-
ральных диамет ров — 
наземного мет ро — 

продолжает расти. Уже в 
сентябре будет запущено 
движение поездов по 3-му 
Ленинградско-Казанско-
му и 4-му Калужско-Ни-
жегородскому диаметрам. 

Новая магистраль 
вместо 
одноколейки

По словам мэра Моск-
вы Сергея Собянина, пе-
ред открытием новых ли-
ний необходимо провес-
ти огромную подготови-
тельную работу: построить 
дополнительные пути, ре-
конструировать и отремон-
тировать станции, заку-
пить новые поезда, внед-
рить сложные системы 
управления, в том числе 
бесплатными пересадка-
ми на метро, а также бла-
гоустроить подходы к плат-
формам. 

«МЦД-3 — это 85 км пути 
и 41 станция, из которых 14 
— пересадочные на метро, 
МЦК и другие диаметры», 
— привёл в своём личном 
блоге столичный градона-
чальник пример масшта-
ба работ.

К примеру, чтобы свя-
зать Октябрьскую желез-
ную дорогу с Казанским 
направлением, необхо-
димо фактически заново 
построить Митьковскую 
со единительную ветку — 
чтобы бывшая одноколей-
ка стала полноценной же-

лезнодорожной магистра-
лью, способной пропускать 
поезда МЦД.

На станции 
Выхино установят 
динамические 
табло

Сергей Собянин также 
сообщил, что для запуска 
движения на 3-м диаметре 
сейчас идут масштабные 

ремонт и реконструкция 
станций. 

«На конечной станции 
Ипподром в Раменках бу-
дет построен пешеходный 
мост для безопасного пе-
рехода через пути и выхода 
на платформы», — написал 
мэр Москвы.

Также на промежуточ-
ных станциях идёт капи-
тальный ремонт платформ 
и навесов. На всех станци-
ях будут обновлены кассо-

вые залы и турникетные па-
вильоны.

На девяти станци я х 
МЦД-3, в том числе Веш-
няки, Плющево и Сорти-
ровочная, которые распо-
ложены в Юго-Восточном 

округе, установят дина-
мические табло и стойки 
SOS, интуитивно понят-
ную навигацию и заменят 
системы оповещения пас-
сажиров. 

«На станции Выхино таб-
ло и стойки SOS появят-
ся на всех платформах», — 
сообщил Сергей Собянин.

Для быстрой оплаты про-
езда на всех станциях будут 
установлены новые валида-
торы с широкими, удобны-
ми экранами и подсветкой, 
148 аппаратов уже смонти-
ровали на 31 станции буду-
щего МЦД-3.

Из Зеленограда 
до Раменского 
за два часа

Сергей Собянин также 
сообщил, что город сейчас 
занимается обновлением 
подвижного состава. Око-
ло двух десятков комфорт-
ных поездов марки ЭП2Д 
уже курсируют по путям 
Казанского направления. 
Вагоны приспособлены 
для маломобильных пас-
сажиров, работает Wi-Fi, 
есть разъёмы для зарядки 
гаджетов и места для ве-
лосипедов.

Благодаря запуску поез-
дов из московского Зеле-
нограда до подмосковного 
Раменского можно будет 
доехать за два часа. Путь 
до центра столицы из Ра-
менского займёт не более 
полутора часов.

Андрей ТОМЦЕВ

Два диаметра обещают 
открыть осенью

Разворот по материалам телеграм-канала Сергея Собянина подготовили Игорь Минаев и Игорь Сибиряков

Искусственный 
интеллект 
ускорил 
проведение 
маммографии

Благодаря искусствен-
ному интеллекту (ИИ) — 
компьютерной нейросе-
ти — врачи быст рее чи-
тают результаты маммо-
графии. Об этом в своём 
телеграм-канале напи сал 
Сергей Собянин.

Анализ маммографиче-
ских изображений обыч-
но выполняют два врача-
рентгенолога, чтобы их 
оценка была независи-
мой и качественной. Если 
же изображения анали-
зирует нейросеть, каче-
ство диагностики оста-
ётся столь же высоким, а 
время её проведения со-
кращается в восемь раз. 
Напомним, что нейросеть 
— это программа, имити-
рующая работу человече-
ского мозга. 

«Использование ИИ по-
зволяет снизить нагруз-
ку на врачей, а пациен-
там — быстрее получить 
заключения», — отметил 
Собянин.

Сегодня рентгеноло-
гам помогают порядка 50 
сервисов ИИ. Нейросеть 
наносит на снимки цве-
товую разметку и произ-
водит измерения. С по-
мощью нейросети вра-
чи диагностируют рак 
лёгкого, COVID-19, ин-
сульт, ишемическую бо-
лезнь сердца и другие за-
болевания.

Ещё 12 стартовых пло-
щадок включили в про-
грамму реновации. Их за-
стройка поможет рассе-
лить 37 старых домов и 
обеспечить новым, ком-
фортным жильём 6700 
человек. Об этом Сергей 
Собянин написал в сво-
ём телеграм-канале.

В нашем округе доба-
вили сразу три стартовые 
площадки. Они располо-
жены в районах Текстиль-
щики и Южнопортовый 
по адресам: Грайвороно-
во, квартал 90А; земель-
ный участок №2; 6-я Ко-
жуховская ул., вл. 29б; 7-я 
Кожуховская ул., вл. 8.

В программу 
реновации 
включили 
три стартовые 
площадки 
в Текстильщиках 
и ЮжнопортовомНа улицах появились робот-уборщик и робот-пекарь

На улицах столицы присту-
пил к работе первый в России 
ро бот-уборщик «Пиксель». 
Его создали специалисты 
ком пании, входящей в состав 
клас те ра «Ломоносов», сооб-
щил в сво ём телеграм-канале 
Сергей Собянин.

Вся программная часть, 
кузов, шасси и конструкция 
«Пикселя» — российские. 
Элементы дизайна и системы 
управления создавали вместе 
с белорусскими партнёрами. 
Робот может проводить влаж-
ную уборку и подметать троту-
ары в течение 16 часов. У него 
сменное навесное оборудова-

ние. Это позволяет использо-
вать робота круглый год. 

«Постоянно поддерживаем 
разработки в области робото-
техники, в столице уже работа-
ют 112 стартапов и инновацион-
ных компаний», — отметил мэр.

Ещё одна разработка — 
«Блиндозер». Это первый в 
мире вендинговый аппарат, 
который выпекает блины на 
глазах у покупателя. Попро-
бовать блины от «Блиндозе-
ра» можно в парке «Зарядье» и 
на трёх станциях московского 
метро: «Воробьёвы горы», «Со-
кольники» (БКЛ) и ТПУ «Ни-
жегородская».
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«Пиксель» может работать 16 часов подряд

На МЦД-3 и МЦД-4 идёт 
реконструкция станций

ПО МЦД-3 
ПОЙДУТ 
НОВЫЕ 
ПОЕЗДА 
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На улице Яблочкова 
в пункте отбора на 
контрактную служ-

бу посетителей встречают 
волонтёры. Сначала пред-
лагают заполнить анкету. 

В армии служил 
в девяностых

За столом в углу дан-
ные о себе вписывает Ан-
дрей из Некрасовки. Сроч-
ную службу он проходил в 
1990-х годах на флоте. 

 — Рассчитываю, что сей-
час возьмут стрелком, ведь 
на флоте я служил в роте 
боевого охранения. Огне-
вая подготовка была се-
рьёзной. Особенно когда 
учили, как пользоваться 
автоматом Калашникова, 
— говорит он. — Иду на 
службу по контракту, по-
тому что переживаю за бу-
дущее своих детей и роди-
телей.

Посещают 
артисты 
и музыканты

Пункт отбора часто по-
сещают известные арти-
сты, музыканты, телеве-
дущие. Недавно здесь по-
бывал актёр Валерий Ба-
ринов, знакомый зрителю 
по сериалам «Солдаты», 
«Кадетство». Он обратил 
внимание на чётко органи-
зованную работу пункта. 
Проверка документов, мед-
осмотр, профессиональ-

но-психологический отбор, 
собеседование с предста-
вителями Министерства 
обороны РФ занимают не-
сколько часов. Вызывают 
кандидатов по электрон-
ной очереди. Такую систе-
му отбора не сравнить с во-
енкоматом той поры, ког-
да Валерия Баринова само-
го призывали на срочную 
службу. 

— Я вспомнил, как мы 
уходили в армию. Сидели 
на сборном пункте кто-то 
сутки, кто-то двое, — ска-
зал актёр.

Пункт отбора на кон-
трактную службу работает 
и в будни, и в выходные. С 
собой требуется принести 
паспорт и военный билет. 

Роман 
НЕКРАСОВ

Второй месяц в Москве работают мо-
бильные пункты, в которых можно полу-
чить информацию о службе по контрак-
ту. Одна из точек в нашем округе распо-
лагается на ул. Перерве, 43, в ТК БУМ. 

К волонтёру подходит 23-летний Олег с Лю-
блинской улицы, он работает в автосервисе.

 — Я узнал, что во время службы можно 
получить военную специальность. Хотел 
бы стать механиком-водителем, в идеале 
— танка или БМП. Я не служил в армии, 
а теперь жалею, времена сейчас не те, 
чтобы отсиживаться, — признаётся он.

Как рассказывает волонтёр Дмитрий, 
к нему подходит много иностранных 
граждан. Но при оформлении на кон-

тракт иностранцев возникает масса юри-
дических нюансов, связанных с законо-
дательством их родной страны.

 — Я даю им буклет и направляю в цен-
тральный пункт отбора на улицу Яблочкова 
— там им всё объяснят, — говорит Дмитрий. 

К волонтёрам подходят не только мужчи-
ны, но и много женщин. Алина с улицы Верх-
ние Поля — повар горячего цеха, хочет слу-
жить по контракту по своей специальности.

Один из самых частых вопросов — 
как быстро бросают на линию боевого 
столкновения (ЛБС). Волонтёры отвеча-
ют, что неподготовленных людей туда не 
отправляют, сначала проводят обучение.

Галина ПОГОДИНА 

Информацию о контрактной службе 
в армии можно получить 
по тел. 117, на портале mos.ru 
и в чат-боте @mskContract_bot.
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В ТК БУМ на улице Перерве 

Мастер автосервиса и повар 
хотят служить по контракту

На улице Яблочкова полтора месяца работает 
пункт отбора на службу по контракту

НЕДАВНО 
ПУНКТ 
ОТБОРА 
ПОСЕТИЛ 
АКТЁР 
ВАЛЕРИЙ 
БАРИНОВ

Народный артист Валерий Баринов  вспомнил о службе в армии 

Столичные контрактники проходят 
подготовку в Подмосковье

Мэр Москвы Сергей Собянин 
пообщался с контрактниками, 
которые проходят подготовку в 
учебно-методическом центре 
«Авангард» и в центре «Патри-
от» в Подмосковье. Здесь осва-
ивают азы тактики, инженер-
ного дела, разведки. 

Оба центра переоборудовали 
в прошлом году. Здесь созданы 
условия для проживания, рабо-
тают медпункт, столовая. 

— Ещё недавно ваши родите-
ли гордились своими дедами, 
прадедами. Сейчас будут гор-
диться вами. Спасибо за такое 

мужественное решение, кото-
рое вы приняли, — зачислить-
ся в армию, прийти и защищать 
Родину! — сказал Собянин, об-
ращаясь к тем, кто идёт в армию 
по контракту. 
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Сергей Собянин пообщался с контрактниками
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«Рассчитываю, 
что возьмут стрелком»По словам художественного ру-

ководителя Большого Московско-
го цирка Аскольда Запашного, он 
готов делать всё, чтобы психоло-
гически поддержать тех, кто идёт 
служить в армию. 

Лидер музыкальной группы 
«Uma2rman» Владимир Кристов-
ский отметил, что имеющаяся прак-
тика приёма посетителей в пункте 
будет полезна регионам. 

Заслуженная артистка РФ Олеся Железняк 
обратила внимание на качество блюд в столо-
вой, которая работает в пункте.

 — Всё очень хорошо продумано: есть где пе-
реждать, «вкусная» столовая. Сказали, что кор-
мят, как моих детей в школе, — сообщила она. 

Певец Стас Пьеха отметил, что при 
отборе на службу учитывают психо-
логические особенности кандидатов.

— Нужны люди, которые реально хо-
тят, умеют и пригодны по всем статьям, 
— сказал он.

Позитивные впечатления 
остались у актрисы Анны 
Михайловской.

— Я восхищена людьми, 
которые отправляются слу-
жить, — отметила актриса.

Российский актёр и режиссёр 
Сергей Газаров обратил внимание 
на позитивную атмосферу в пункте: 

— Видно, что люди вложились, в 
том числе и душой. Такое отноше-
ние к человеку, который сделал по-
добный выбор, — это уже немало. 

Актёр Театра Табакова Алек-
сандр Фисенко отметил, что при-
ём людей организован чётко и с 
максимальным комфортом.

Популярная певица Зара отме-
тила работу волонтёров: 

— Замечательные ребята здесь 
работают волонтёрами, они дают 
исчерпывающую, корректную ин-
формацию.

Телеведущая Марина Ким, побы-
вав здесь, заметила, что «город по-
старался обеспечить заботой тех 
людей, которые проявили желание 
защитить Родину».
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Пункт часто посещают 
известные люди 
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Новый «Москвич» теперь мож-
но взять в аренду у опера-
торов каршеринга. Пока в 

прокат автомобили, собранные 
на Волгоградском проспекте, пре-
доставляет только одна компа-
ния. Но в перспективе они долж-
ны появиться и у других операто-
ров. Арендовав «Москвич», кор-
респондент «ЮВК» выяснил, во 
сколько обойдётся поездка на но-
винке отечественного автопрома.

Завод к поставкам 
готов

Пока в аренду дают всего лишь 
с десяток «Москвичей». Со вре-
менем их станет больше, потому 
что обслуживание европейских 
авто обходится всё дороже. Воз-
можно, уже в ближайшее время 
их начнут менять на «Москвичи». 
Завод к увеличению спроса готов: 
в этом году на предприятии пла-
нируют произвести около 50 ты-
сяч новых машин.

Минута поездки на «Москвиче» 
обойдётся в 11,6 рубля. Аренда на-
шего авто дешевле, чем ряда ки-
тайских марок, ведь в автосалонах 
«китайцев» продают обычно доро-
же, чем «Москвичи».

А вот европейское авто в прокате 
обойдётся дешевле — в предалах 9 
рублей за минуту. Это объяснимо. 
В каршеринге обычно предлагают 
«европейцев» с небольшим багаж-
ником и низкой посадкой. А завод 
«Москвич» выпускает кроссоверы. 
У таких моделей повышенная про-

ходимость, вместительный багаж-
ник. И стоят они дороже, чем бо-
лее компактные европейские ав-
томобили.

От «европейцев» 
не отстал

Беру «Москвич» в Рязанском 
районе. Для аренды необходимо 
приложение оператора. 

Первым делом осматриваю авто 
на предмет повреждений, иначе 
придётся платить за их ремонт. Ца-
рапин, сколов, вмятин нет. Но ку-
зов грязный: видимо, кто-то ездил 
во время дождя. Сообщаю об этом 
оператору. По опыту знаю, что по-

сле таких заявок компания значи-
тельно быстрее помоет машину.

Сажусь за руль. «Москвич» за-
водится кнопкой в салоне. Бензи-
на — полбака. Стеклоомыватель в 
бачке тоже есть. Нажимаю на газ, 
выезжаю на Рязанский проспект.

В аренду предоставляют «Мо-
сквичи» с 1,5-литровым турби-
рованным двигателем. С ним ма-
шина хорошо держит скорость. Я 
уверенно иду в левом ряду, не от-
ставая от дорогих европейских ма-
шин с мощными движками. 

По дороге ощущаю, как плавно 
авто набирает скорость. В «Мо-
сквичи» ставят бесступенчатую 
коробку передач — вариатор. В 
ней нет «тычков», как в машинах 
с классическим «автоматом» при 
переключении скоростей.

На очереди — седаны
По дороге у меня постоянно зво-

нит телефон. К счастью, в «Мо-
сквиче» смартфон можно подклю-
чить к медиасистеме и общаться, 
отложив его в сторону. Это суще-
ственно снижает риск ДТП. Да и 
камер, которые ловят водителей, 
разговаривающих по телефону, на 
дорогах много. 

Покатавшись с полчаса, ищу 
мес то для парковки. Заезжать на 
свободный пятачок надо задом. 
Включаю передачу — в этот мо-
мент на медиа панели появляется 
изображение пространства позади 
машины. С такой системой обзора 
парковаться значительно удобнее, 
нежели по боковым зеркалам. На 
парковку я загоняю машину за не-
сколько секунд. По зеркалам во-
зился бы дольше.

Получасовая поездка обошлась 
примерно в 350 рублей. Это де-
шевле, чем заказывать такси на 30 
минут. В перспективе, возможно 
осенью, в каршеринге могут поя-
виться ещё и седаны. Первую та-
кую модель на заводе «Москвич» 
уже представили. 
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ВМЕСТО ЗЕРКАЛ — ВИДЕОКАМЕРА

Столкнулись на МКАД
7 мая около 3 часов дня 26-летний водитель 

автомашины ГАЗ ехал по внутренней стороне 
МКАД и в районе 16-го километра врезался в за-
глохший во второй полосе автомобиль «Белава». 
От удара «Белаву» отнесло на автомобиль ГАЗ и 
на двух мужчин 24 и 22 лет, которые связывали 
порванный буксировочный трос. Первый полу-
чил перелом позвоночника, второй — травмы го-
ловы и закрытый перелом лопатки. В аварии так-
же пострадал водитель-винов ник. Он получил со-
трясение мозга. Всех троих госпитализировали.

Пострадал на ТТК
9 мая вечером, в половине одиннадца-

того, 67-летний водитель «Киа» ехал по 

внешней стороне Третьего транспортно-
го кольца и возле станции МЦК «Угреш-
ская» сбил мужчину 42 лет, который пе-
ребегал дорогу в неположенном месте. 
Пострадавшего увезла скорая с тяжёлой 
сочетанной травмой.

Сбил девушку 
во дворе на Ставропольской 

9 мая вечером, около восьми, 26-летний 
водитель такси «Киа» ехал по двору дома 
15 на Ставропольской улице и сбил само-
катчицу 15 лет. Пострадавшую увезла ско-
рая с ушибом теменной области.

Отдел Госавтоинспекции УВД 
по ЮВАО
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ПОЛУЧАСОВАЯ 
ПОЕЗДКА 
ОБОШЛАСЬ 
ПРИМЕРНО 
В 350 РУБЛЕЙ 

В столичном сервисе автопроката начали предлагать новые «Москвичи» 

Минута поездки на «Москвиче» обойдётся в 11,6 рубля

Воинская служба по контракту: 
что положено контрактникам и членам их семей

«Юго-Восточный курьер» можно читать в Телеграме
В ленте публикуется самая интересная информация из свежих номеров 

газеты «Юго-Восточный курьер»: общественно-политическая жизнь столи-
цы и округа, актуальные проблемы и достижения в сфере жилищно-ком-
мунального хозяйства, новости строительства и благоустройства, хрони-
ка происшествий, социальные инициативы и варианты досуга, интервью 
со знаменитостями. 

Подписаться на наш канал можно по ссылке t.me/UV_Kurier_UVAO.
Смотреть 
здесь
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Две серебряные медали 
открытого турнира по ка-
ратэ шотокан взяла Вар-
вара Чиженкова — ше-
стиклассника из школы 
№1208 им. М.С. Шуми-
лова. Она стала призёром 
в категориях «ката» (де-
монстрационный бой с 
тенью) и «ОК АБС» (ку-
мите, поединок с против-
ником, абсолютная ка-
тегория). Турнир «Яро-
слав Мудрый» проходил 
в Ярославле.

— В финале по кумите 
я вышла против девочки, 
с которой мы вместе хо-
дим на тренировки. И это 
было так тяжело! — при-
зналась каратистка. — Од-

новременно хотелось и вы-
играть, и не причинить ни-
какого вреда. В итоге она 
меня победила, но с не-
большим отрывом по оч-
кам.

Двенадцатилетняя Вар-
вара занимается каратэ с 
восьми лет. Сейчас трени-
руется пять-шесть дней в 
неделю. При этом успева-
ет учиться на четыре и пять, 
а в свободное время чита-
ет и гуляет с младшими сё-
страми и братом. Сёстры 
– восьмилетняя Алевти-
на и пятилетняя Ангели-
на — тоже ходят на кара-
тэ. А Варвара готовится к 
первенству России в Орле.

Мария ГОРБУНОВА

Учитель русского языка и лите-
ратуры школы им. Достоевско-
го Сергей Валюгин победил в кон-

курсе «Учитель года Москвы». Он пред-
ставил свою педагогическую разработку 
«Шестое чувство» — разбор литератур-
ных произведений в контексте истори-
ческих событий и биографии автора. 

 — Например, Пушкин написал «Ме-
тель» в 1830 году. В это время он нахо-
дится в Болдине, в Москве его ждёт не-
веста Наталья Гончарова. Автора терза-
ют сомнения, как выбрать ту единствен-
ную. Эти события напрямую влияют на 
основной замысел произведения, — по-

ясняет учитель. 
 Его стаж работы — 15 лет. 
Ученики Валюгина посту-
пают в ГИТИС, на фил-

фак, журфак МГУ и даже, 
как и он, возвращаются в 

родную школу преподавать ли-
тературу. 

— На мой выбор профессии повлиял 
учитель литературы Александр Гутов, — 
говорит Сергей Валюгин.

В свободное время 36-летний учитель за-
нимается марафонским бегом. Любит гото-
вить блюда разных кухонь мира — плов, ман-
ты, хинкали. Слушает публичные лекции по 
литературе профессоров МГПУ. Ездит в ту-
ристические экспедиции со школьниками. 
Одна из поездок была, например, на Соло-
вецкие острова, другая — в Брянск. По вы-
ходным ходит в походы по Подмосковью.

Виктория КАЙТУКОВА

За последние недели 
самое, пожалуй, большое 
количество просмотров 
в районных группах на-
брал пост «ВКонтакте» в 
группе «Марьино/М125». 
Там опубликовали фото 
девушки-косплейера с 
мечом и в экстравагант-
ном парике. Так она едет 
в метро. Итог — 23 тыся-
чи просмотров, длинней-
шая дискуссия, что это 
за персонаж, и обсуж-
дение китайских аниме. 
Поскольку все сошлись 
на том, что персонаж от-
туда. 

Я давно замечала, что 
человек, у которого есть 
хобби, разительно отли-
чается от человека, у ко-
торого его нет. Узкая за-
интересованность той 
или иной дополнитель-
ной сферой расширяет 
пространство между до-
мом и работой, смещает 
внимание с житейских 
неприятностей, ну и во-
обще полезна для психи-
ческого здоровья. 

12 тысяч просмотров 
набрало видео в груп-
пе «Марьино Люблино 
Кузьминки», на котором 
девочка-подросток в ма-
ске и с ушками качает-
ся на качелях. Суть по-
ста — всё ли у неё хоро-
шо дома или нет, из-за 
чего она вынуждена ча-
сами проводить время 
на качелях. 

Ну а тот факт, что де-
вочка носит маску с уш-
ками, у же никого не 
удивляет. Сейчас каж-
дый второй — что на ули-
це, что в соцсетях — пы-
тается изобразить из себя 
кого-то другого. Говорят, 
иногда это помогает рас-
крепоститься и немно-
го «от себя отдохнуть». 
Важно при этом не рас-
терять себя настоящего 
и свои личные фишки. 
Ведь купленные в Интер-
нете маски и костюмы ге-
роев аниме не единствен-
ные в своём роде, а лишь 
подражание уже приду-
манным кем-то образам.

КОЛОНКА 
РЕДАКТОРА

Ольга 
Минаева

ЕГО УЧЕНИКИ 
ПОСТУПАЮТ 
В ГИТИС, НА ФИЛФАК 
И ЖУРФАК МГУ
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В школе Варвара учится на четыре и пять

Учитель 
русского 
языка и 

литературы 
Сергей 

Валюгин

Бой с тенью принёс 
серебро каратистке 
из Кузьминок 

Сергей Валюгин 
из школы на Краснодонской 
стал учителем года

По 15 сентября ограни-
чили движение автомоби-
лей на съезде с Волгоград-
ского проспекта на Люб-
линскую улицу в сторону 
области. Проезд будет за-
труднён от дома 2а до дома 
4, корп. 1, на Люблинской. 
Как уточнили в Центре ор-
ганизации дорожного дви-
жения, это связано с про-

ведением строительных 
работ.

Полностью дорогу пе-
рекрывать не станут, ра-
бочие займут одну поло-
су движения из двух суще-
ствующих — ту, что сей-
час является выделенной 
полосой для автобусов и 
электробусов.

Михаил КОФАНОВ

По съезду с Волгоградки 
на Люблинскую 
ограничили проезд

На Рязанском 
проспекте 
построят 
детский сад

На Рязанском просп., 
вл. 6А, возведут детский 
сад на 100 мест. Проект 
уже согласовала Мос-
комархитектура. Общая 
площадь здания составит 
больше 2,3 тысячи кв. ме-
тров.

— Для отделки фаса-
дов используют цветную 
штукатурку, по периметру 
предусмотрено ленточное 
остекление, — сообщил 
главный архитектор Мо-
сквы Сергей Кузнецов.

Детский сад возведут 
в составе нового жилого 
комплекса. Через неко-
торое время к нему при-
строят дополнительный 
блок на 65 мест. Точные 
даты начала и окончания 
строительства станут из-
вестны позднее. 

Михаил КОФАНОВ

ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ 
ПУБЛИКАЦИЙ
Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru
chitatel@internet.ru
Звоните: 
(499) 647-6831

Весь мир — 
театр
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Жители ЮВАО пе-
риодически при-
сылают в «ЮВК» 

письма о том, что в их до-
мах в общих помещени-
ях убирают нерегулярно. 
«ЮВК» выяснил, почему 
так случается, кто и как ча-
сто должен мыть подъезды.

Лестницу 
в Марьине 
привели 
в порядок

Жительница дома 112, 
корп. 1, на Луговом проезде 
в Марьине, Валентина, по-
жаловалась, что не подме-
тают лестничную площад-
ку. А Зинаида Петровна из 
Кузьминок, проживающая 
по адресу: Волжский бул., 
25, корп. 1, сообщила о за-
битом мусоропроводе.

Редакция «ЮВК» обра-
тилась в «Жилищники» 
районов Марьино и Кузь-
минки. Там сообщили, что 
в подъездах этих домов уже 
навели порядок. На Луго-
вом проезде уборщица вре-
менно отсутствовала из-
за болезни. Она уже вы-
шла на работу и убрала на 
лестничной площадке. А 
мусоропровод в Кузьмин-
ках, который забился на 
седьмом этаже, очистили 
от засора ещё на прошлой 
неделе.

Как часто должны 
убирать

В квитанции на оплату 
«коммуналки» есть гра-
фа «Расходы на содержа-
ние и ремонт общего иму-
щества», вот эти суммы и 
идут на уборку в подъезде. 
Правила уборки описаны 
в «Регламенте работ по со-
держанию и текущему ре-
монту общего имущества 

в многоквартирном доме». 
Там перечислены все виды 
работ, которые проводит 
управляющая компания. 

 — Мы каждый день 
моем полы первых двух 
этажей подъездов и лифто-
вых кабин, — говорит заме-
ститель руководителя ГБУ 
«Жилищник района Рязан-
ский» Олег Литовченко. — 
Только представьте, что бу-
дет, если не выметать грязь 
и пыль, которую жильцы и 
их гости приносят в дом с 
улицы. Даже одну пропу-
щенную уборку будет за-
метно. Уборщица ежеднев-
но проветривает подъезд, 
открыв одновременно фор-
точки на верхнем этаже и 

двери на нижнем. 
Пол верхних этажей 

подметают влажным ве-
ником раз в неделю, а во 
всём подъезде моют раз в 
месяц. Два раза в год надо 
очищать потолок от пыли 
и промывать подоконники 
и батареи. Кроме того, еже-
годно в апреле сотрудни-
ки коммунальной службы 
моют окна, стены, двери, 
плафоны, оконные решёт-
ки, чердачные лестницы, 
шкафы электросчётчиков 
и почтовые ящики.

На стенах подъездов ино-
гда что-то пишут. Если по-
лучается, граффити смы-
вает уборщица, если нет,  
их закрашивают. 

Когда моют 
мусоропровод 

По регламенту ежедневно 
надо чистить мусороприём-
ные камеры и мыть смен-
ные мусоросборники. Так-
же каждый день влажным 
веником должны подметать 
площадки у камер мусоро-
провода на каждом этаже. 
Раз в неделю — чистить и 
мыть загрузочные камеры. 
Один раз в месяц ствол му-
соропровода моют и дезин-
фицируют полностью. 

Пожаловаться на плохую 
уборку в подъезде можно в 
управляющую компанию. 
По словам Олега Литовчен-
ко, на такие жалобы ком-
мунальщики реагируют в 
тот же день. 

Если же управляющая 
компания не откликается, 
можно обратиться к жи-
лищным инспекторам, в 
Роспотребнадзор или в 
управу района. 

София РОСТОВЦЕВА

Кто и как должен делать уборку в подъезде

ЕЖЕДНЕВНО ВЛАЖНЫМ 
ВЕНИКОМ ДОЛЖНЫ 
ПОДМЕТАТЬ ПЛОЩАДКИ У 
МУСОРОПРОВОДА НА ЭТАЖАХ

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Как установить фонарь 
на стене дома?

При входе в стоматологию 
на улице Малышева 
установили поручень 

Справа от подъезда 
5 не освещена тер-

ритория. Вечером плохо 
видно дорожку вдоль дома 
— от подъезда к аптеке. 
Можно ли установить фо-
нарь на стене дома? Я ви-
дела такие на соседних до-
мах.

Галина Михайловна, 
1-я Вольская ул., 7, корп. 1, 

подъезд 5

— Для обустройства 
дополнительного осве-
щения на фасаде дома 
по адресу: 1-я Вольская 
улица, 7, корпус 1, жи-
телям необходимо про-
вести общее собрание 
собственников и пред-

ставить в управляющую 
организацию ГБУ «Жи-
лищник района Некра-
совка» протокол. А так-
же приложить схемы 
предлагаемых мест раз-
мещения дополнитель-
ных светильников, — со-
общили в управе района 
Некрасовка.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Некрасовка: 
1-я Вольская ул., 24, корп. 1, 
тел. (495) 706-9787. 
Эл. почта: nekrasovka@
uvao.mos.ru. 

ГБУ «Жилищник района 
Некрасовка»: 
2-я Вольская ул., 24, тел. 
(499) 746-7870. Эл. почта: 
dir_nekrasovka@mail.ru

Вышли погулять в 
парк в Капотне, а 

туалеты закрыты. Когда 
они заработают?

Ирина,
 жительница района Капотня

В управе района Ка-
потня уточнили, что 
территорию набереж-
ной обслуживает ГБУ 
«Автомобильные доро-
ги ЮВАО», а модуль-
ные туалеты находятся 
в оперативном управле-

нии ГБУ «Доринвест».
— По информации 

ГБУ «Доринвест», мо-
дульные туалеты в пар-
ке на набережной Мо-
сквы-реки в Капотне уже 
работают, — сообщили в 
управе.

Маргарита 
ИВАНОВА

Управа района Капотня: 
Капотня, 2-й квартал, 7, 
тел. (495) 355-1901. 
Эл. почта: 
uprava-kapotnya@mos.ru

При входе в здание 
стоматологии на ул. 

Малышева, 3, нет поручня. 
Трудно спускаться и под-
ниматься. Просим помочь 
нам.

Валентина Сергеевна, 
1-я ул. Текстильщиков, 9

«ЮВК» обратился за 
содействием в управу 
района Текстильщики. 
И недавно нам сообщи-
ли, что поручень при вхо-

де в стоматологическую 
клинику на ул. Малыше-
ва, 3, установили. Жи-
тельница в разговоре с 
корреспондентом газеты 
это подтвердила.

Маргарита 
ИВАНОВА

Управа района 
Текстильщики: 8-я 
ул. Текстильщиков, 16, 
корп. 5, тел. (499) 179-7971. 
Эл. почта: 
tekstilschiky@mos.ru
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Полы на первом 
и втором этажах 
моют каждый день

Давайте делать «Юго-Восточный курьер» вместе! 
  У вас есть интересная тема для публикации? 
  Вам понравился материал?
  Газета помогла решить проблему? 

Пишите нам: uvkurier@mail.ru, 
chitatel@internet.ru
Звоните: (499) 647-6831

 В парке на набережной 
в Капотне заработали 
туалеты

05
83
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Пр и з ы в н и к о в  и з 
ЮВАО, ко т о р ы е 
пойдут на службу 

весной, не будут направ-
лять в зону СВО. Об этом 
на пресс-конференции 
сообщил военный комис-
сар Люблинского района 
Сергей Кузнецов. По его 
словам, большинство ре-
бят по едут в части Запад-
ного военного округа, в 
состав которого входит 
терри тория от Калинин-
града до Нижнего Новго-
рода.

Призывать тех, 
кто старше 27 лет, 
не планируют

Недавние публикации в 
СМИ об увеличении при-
зывного возраста не на 
шутку встревожили ро-
дителей. Сергей Кузне-
цов заверил: этой весной 
на службу, как и раньше, 
будут направлять молодых 
людей в возрасте от 18 до 
27 лет. Призывать тех, кто 
старше, не планируется. 
Прежним остался и срок 
службы — один год.

Рассылать электронные 
повестки во время этого 
призыва также не будут. 
Закон, предусматриваю-
щий такую возможность, 
приняли в апреле. Пред-
полагалось, что повестки 
станут направлять в «Лич-
ный кабинет» на федераль-
ном портале госуслуг. Од-
нако, как отметил Сергей 
Кузнецов, механизма их 
доставки в электронном 
виде пока нет. Разработ-
кой прог раммного обеспе-
чения занимается Мини-

стерство цифрового раз-
вития, связи и массовых 
коммуникаций. Электрон-
ные повестки могут начать 
рассылать только во вре-
мя следующего, осеннего, 
призыва. 

Информацию 
предоставляют 
школы и полиция

В январе-феврале дела 
призывников перевели в 
цифровой вид. Теперь у вра-
чей медкомиссии есть воз-
можность брать информа-
цию о здоровье юношей 
в ЕМИАС. Это упрощает 
подтверждение бронхиаль-
ной астмы и других заболе-
ваний, при которых могут 
дать отсрочку.

В электронном виде ин-
формацию о молодых лю-
дях предоставляют так-
же шко лы, вузы, полиция, 
коммунальные службы. Те-
перь можно быстро выяс-
нить, что, например, дом 
призывника будут сносить 
по программе реновации, 
и узнать, куда будет пере-
езд и когда.

Вместо военного 
билета — справка

У парней, которые вме-
сте учились в колледже 
или дружат, есть возмож-
ность пойти служить в 

одну часть. Об этом нуж-
но сказать призывной ко-
миссии. Правда, есть ню-
анс: категория годности к 
службе должна быть оди-
наковой. Если один по здо-
ровью подходит для ВДВ, 

а второй для войск связи, 
то в одну часть их вряд ли 
направят.

Сергей Кузнецов также 
напомнил, что те, кто не по-
шёл служить без законных 
на то оснований, в 27 лет 

получают вместо военно-
го билета справку. А с ней 
могут возникнуть сложно-
сти при трудо устройстве, 
в частности на госслужбу.

Роман 
НЕКРАСОВ

СРОК СЛУЖБЫ 
ОСТАЛСЯ ПРЕЖНИМ
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Проверка зрения на медкомиссии

Военком Люблинского 
района рассказал 
об особенностях 
весеннего призыва

ВРАЧИ МЕДКОМИССИИ ТЕПЕРЬ 
МОГУТ УЗНАТЬ О ЗДОРОВЬЕ 
ЮНОШЕЙ В ЕМИАС
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Жела я зав ла дет ь 
деньгами граж-
дан, мошенники 

идут на любые ухищрения. 
Они стараются вызвать к 
себе доверие, обещают бы-
строе и лёгкое обогащение, 
а потом, если это не срабо-
тало, начинают угрожать. 

Сначала собирают 
максимум личной 
информации

Как рассказывает Оль-
га Лукачева, руководитель 
Центра финансовой гра-
мотности города Москвы, 
в своей деятельности мо-
шенники используют мето-
ды социальной инженерии. 

 — Подобно инженерам-
конструкторам мошенники 
проектируют социальную 
среду, опасную для любого 
человека, — поясняет она.

К примеру, прежде чем 
начать донимать человека 
звонками, они пытаются 
любым способом собрать 
о нём максимум информа-
ции в социальных сетях и 
других базах данных. 

Их интересуют рекви-
зиты банковских карт, па-
спортные данные, номера 
телефонов, адреса квар-
тир и электронной почты, 
а также фотографии или 
копии любых документов. 

Мошенник и внима-
тельно следят за новостя-
ми. К примеру, они могут 
представиться сотрудни-
ками благотворительного 
фонда и выманить деньги 
«на оказание помощи по-
страдавшим». 

Вызывают 
доверие

Собрав всю доступную 
информацию, злоумыш-
ленники приступают к 
делу. Первая задача — вы-
звать у нас доверие. 

 — Для этого они пред-
ставляются сотрудника-
ми банка, государствен-

ных или правоохрани-
тельных органов, даль-
ними родственниками, 
знакомыми. Вступив в раз-
говор, мы устанавливаем 
с ними контакт, и в бесе-

де мошенник начинает нас 
убеждать раскрыть данные 
банковской карты, сооб-
щить код из СМС или push-
уведомления, — рассказы-
вает Ольга Лукачева. 

Уже в процессе разгово-
ра они начинают эмоцио-
нально воздействовать, на-
пример пугать потерей де-
нег. В спешке человек может 
сообщить о себе инфор-
мацию, которая позволит 
украсть его деньги или сде-
лать что-то, необходимое 
мошенникам. 

 — Если кто-то угрожает 
вам, принуждает и торо-
пит с принятием решения, 
прекратите разговор и пе-
резвоните в банк. Телефон 
горячей линии указан на 
оборотной стороне карты, 

официальном сайте банка и 
в мобильном приложении. 
Спросите, всё ли нормаль-
но с вашим счётом, и сооб-
щите сотрудникам банка о 
звонке с подозрительного 
номера, — советует руково-
дитель городского Центра 
финансовой грамотности. 

Злоумышленники могут 
взломать аккаунт в соцсе-
тях и узнать, как зовут ваше-
го друга или родственника. 
И если вам сообщили, что 
деньги нужны вашим знако-
мым, перезвоните им: пусть 
они лично это подтвердят. 
Обычно такие «просьбы» 
поступают на электронную 
почту или в СМС. 

 — Мне позвонил муж-
чина, представился ка-
питаном полиции и сооб-
щил, что я прохожу по делу 
о мошенничестве и дол-
жен явиться для дачи по-
казаний. Что доброволь-
ная явка в моих интересах, 
иначе меня приведут силой, 
— рассказывает Данис З., 
IT-специалист, житель Ко-
жуховской улицы.

 — Я был занят и не сра-
зу понял, какую ерунду он 
говорит, но, когда «сотруд-
ник полиции» начал требо-
вать данные моей банков-
ской карты, «чтобы сверить 
с показаниями потерпев-
шего», я сбросил звонок. 
Он пытался перезванивать 
и устраивать мне выговор, 
но я уже не слушал.

Ещё один способ воз-
действия — рассылка со-
общений с предложени-
ем сверхвыгодного вло-

жения денежных средств 
или выигрыша в лотерею. 
Нередко такие письма со-
держат ссылки на специ-
альные сайты, перейдя на 
которые, можно невольно 
поделиться личной инфор-
мацией с мошенниками. 

Не сообщайте 
по телефону 
данные карты

Как советует Ольга Лу-
качева, соблюдение про-
стых правил позволит вам 
не стать жертвой мошен-
ников.

 — Не публикуйте в Ин-
тернете свои персональ-
ные данные и не переходи-
те по сомнительным ссыл-
кам из сообщений вашей 
электронной почты, — го-
ворит она. 

Также не стоит использо-
вать один и тот же пароль 
для входа в почту, на сайт 
госуслуг и другие. И необ-
ходимо регулярно обнов-
лять антивирусные про-
граммы. 

 — Не сообщайте по те-
лефону паспортные дан-
ные, а также данные бан-
ковской карты, в том чис-
ле её номер, срок действия 
и код безопасности, а так-
же попробуйте использо-
вать специальные мобиль-
ные приложения для опре-
деления незнакомых номе-
ров, — предлагает варианты 
защиты от злоумышленни-
ков Ольга Лукачева. 

Евгений БАКИН
Галина ПОГОДИНА

ПРЕРВИТЕ РАЗГОВОР 
С ПОДОЗРИТЕЛЬНЫМ 
НЕЗНАКОМЦЕМ 
И ПЕРЕЗВОНИТЕ В БАНК 

Они торопят и пугают 
ПОТЕРЕЙ ФИНАНСОВ
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Телефонные мошенники используют методы социальной инженерии
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Кузьминская прокуратура ко-
ординирует расследование 
дела о мошенниках, кото-

рые атаковали 84-летнюю пен-
сионерку из Выхина-Жулебина. 

Ради дочери собрала 
все деньги 

Пенсионерке позвонил незнако-
мый мужчина, представился сле-
дователем и сообщил, что её дочь 
попала под машину.

 — Он сказал, что дочь перехо-
дила дорогу на запрещающий сиг-
нал светофора, пострадала в ава-
рии и лежит в больнице в тяжёлом 
состоянии. Также пострадала ещё 
одна девушка. Срочно необходи-
мы деньги на лечение обеих и на 
компенсацию причинённого вре-
да, — рассказал «ЮВК» замести-
тель кузьминского межрайонного 
прокурора Левон Василян. 

Мужчина дал пенсионерке адрес 
якобы больницы на Пятницком 
шоссе. Сказал, что нужно собрать 
2 млн рублей и передать курьеру. 
А чтобы в больнице не возникло 
вопросов, деньги положить в па-
кет с полотенцем, пижамой и та-
почками.

У пенсионерки были сбереже-
ния. Она положила в пакет 185 
тыс. рублей и 8900 долларов — 
получилось около 900 тыс. ру-

блей. И вызвала такси-доставку. 
Водитель-курьер, заказанный 
зло умышленниками, поднялся 
в квартиру за пакетом. Он заме-
тил, что у клиентки дрожат руки. 
Бабушка была явно напугана.

Почуял неладное 
Пенсионерка сказала, что по-

сылку надо отвезти дочери в боль-
ницу. Водитель вбил в навигатор 
адрес доставки — никакой боль-
ницы там не было. Он повертел 
пакет и увидел пачку денег. Тогда 
таксист отыскал патрульную по-
лицейскую машину и сообщил о 

случившемся. Полицейские вы-
звали оперативников и поехали с 
водителем на Пятницкое шоссе. 
Там таксиста уже ждал мужчина 
лет тридцати. Его задержали, ког-
да он принял у водителя посылку. 
Как выяснилось, злоумышленник 
собирался получить 5% от суммы 
за передачу денег.

Мошенникам 
показалось мало 

 — Конечно, к женщине сразу же 
приехали из полиции — сообщить, 
что дочь жива-здорова, а деньги 
удалось у мошенников перехва-

тить, — говорит Левон Василян. — 
Но тут выяснилось, что она успела 
отдать ещё.

Пока полиция задерживала од-
ного злоумышленника, другие 
участники мошеннической схе-
мы продолжали обрабатывать ста-
рушку: сказали, что деньги нужны 
ещё. Пострадавшая собрала 5500 
долларов и передала второму ку-
рьеру, нанятому злоумышленни-
ками. На этот раз деньги уехали с 
концами. Расследование продол-
жается — полиция ищет остальных 
со участников банды и второго так-
систа. 

Ирма КОТИЯР

У клиентки дрожали руки...В Кузьминках 
угнали авто 
за 10 миллионов

Мужчина припарковал 
дорогой автомобиль «Хён-
дай Генезис» стоимостью 
10 млн рублей возле дома 
на Волжском бульваре и 
ушёл. Вернувшись через 
некоторое время, он обна-
ружил, что машины нет, и 
обратился в полицию. Воз-
буждено уголовное дело 
по статье «кража в особо 
крупном размере». Поли-
цейские изучают записи 
городских камер видеона-
блюдения: подозреваемо-
го ищут.

На Зеленодольской 
прятали наркотики 

50-летняя женщина раз-
мещала 30 свёртков с бе-
лым порошком в тайнике 
на Зеленодольской улице 
и была задержана полици-
ей. Выяснилось, что до это-
го она передала соучастни-
ку ещё 70 свёртков. Как вы-
яснили эксперты, это был 
наркотик метадон. В Кузь-
минской прокуратуре уже 
подписано обвинительное 
заключение, дело передано 
в суд. За незаконный сбыт 
наркотиков в крупном раз-
мере максимальная мера 
наказания — до 20 лет ли-
шения свободы. 

На Сочинской 
ранила 
собутыльника 
ножом

32-летняя женщина в 
компании знакомых рас-
пивала алкоголь в квар-
тире на Сочинской улице. 
Завязался конфликт. Она 
внезапно схватила со сто-
ла нож и целенаправленно 
два раза нанесла ранение 
в живот одному из мужчин, 
а потом убежала из дома. 
Обвиняемую быстро нашла 
полиция. Дело передано в 
суд. По уголовной статье 
«умышленное причинение 
тяжкого вреда здоровью» 
ей грозит до 15 лет лише-
ния свободы. 

Ирма КОТИЯР

ХРОНИКА
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Можно ли выкупить 
государственную жилплощадь?

 Возможно ли выку-
пить государствен-

ную или муниципальную 
квартиру, предоставлен-
ную по договору коммер-
ческого найма?

Олег, Шоссейная ул.

Отвечают юристы компа-
нии «Вектор Прайм». 

Данные жилые помещения 
при определённых условиях 
могут быть приобретены в соб-
ственность по договору куп-
ли-продажи. Стоит понимать, 
что в каждом регионе поря-
док выкупа устанавливается 

региональными или местны-
ми нормативными правовы-
ми актами. Для выкупа квар-
тиры необходимо обратить-
ся в соответствующий орган, 

которым была предоставлена 
квартира в аренду. В случае 
получения отказа вы имеете 
право обратиться с исковым 
заявлением в суд.

Рано утром в доме на шос-
се Фрезер мужчины выясня-
ли отношения на лестничной 
площадке. Один из них нанёс 
другому пять ударов по голо-
ве и в живот кулаками и но-
гами. Несколько ударов по-
пали потерпевшему в висок. 
Мужчина упал. Соседи услы-
шали шум и вызвали полицию 
и скорую. 

 — У потерпевшего диагно-
стировали внутреннее крово-
излияние и черепно-мозговую 
травму, — рассказала «ЮВК» 
заместитель лефортовского 
прокурора Зоя Масленнико-

ва. — Потерпевший скончал-
ся в больнице.

Лефортовский суд рассмо-
трел уголовное дело «умыш-
ленное причинение тяжкого 
вреда здоровью, повлёкшее 
смерть потерпевшего» и при-
говорил обвиняемого к вось-
ми годам лишения свободы 
в колонии строгого режима. 

Сторона обвиняемого ре-
шила обжаловать приговор 
с помощью суда присяжных. 
Однако присяжные заседате-
ли подтвердили решение суда 
большинством голосов. 

Ирма КОТИЯР

Избившему приятеля 
до смерти дали восемь лет

ПОСТРАДАВШАЯ 
ПОЛОЖИЛА 
В ПАКЕТ 
800 ТЫС. РУБЛЕЙ 
И ВЫЗВАЛА 
ДОСТАВКУ

Водитель такси помешал мошенникам обчистить пожилую жительницу округа
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Наступает пора отпусков 
и дачных работ. И это 
становится проблемой 

для людей, страдающих ва-
рикозным расширением вен. 
Многие стесняются ходить на 
пляж из-за синих сосудистых 
звёздочек и выпирающих уз-
лов вен на ногах. Физическая 
нагрузка на садовом участке 
только обостряет заболева-
ние. Член Ассоциации флебо-
логов России врач-флеболог 
Хачатур Кургинян считает, 
что весна — самое подходя-
щее время, чтобы заняться 
лечением варикоза. 

Варикоз 
в наследство

Варикоз, по мнению спе-
циалиста, стремительно мо-
лодеет. Трое из четырёх его 
пациентов — люди работо-
способного возраста. При-
чину этого врач усматрива-
ет в малоподвижном образе 
жизни, неправильном пита-
нии, вредных привычках.

 — Конечно, варикоз — 
это прежде всего наслед-
ственное заболевание. В 75% 
процентах случаев у паци-
ентов врождённая слабость 
венозной стенки. Но дру-
гое дело — как с таким на-
следством жить? Если по-
стоянно стоять или сидеть, 
питаться фастфудом, ку-
рить, то естественно, что 
пациенты, у которых и так 
есть склонность к варико-
зу, не сохранят вены здо-
ровыми до старости, — го-
ворит Хачатур Кургинян.

По его словам, нездоровый 
образ жизни может служить 
фактором риска даже для мо-
лодых людей без всякой пред-
расположенности к варико-
зу. Кстати, женщины жалу-

ются на дискомфорт в ногах 
чаще, чем мужчины. На это 
влияют самые разные фак-
торы: беременность, а также 
гормональные и возрастные 
изменения. Красивая, но не 
самая удобная обувь тоже вре-
дит здоровью вен. 

Угрожает жизни
 К сожалению, чаще все-

го больные варикозом обра-
щаются к специалисту толь-
ко потому, что синие звёз-
дочки и выпуклые вены на 
ногах смотрятся некрасиво. 
Но Хачатур Кургинян преду-
преждает: варикоз опасен в 
первую очередь не эстетиче-
ским восприятием, а серьёз-
ными осложнениями. Одно 

самых грозных — тромбо-
флебит. В варикозно рас-
ширенных венах тромбы об-
разуются чаще, а это несёт 
смертельную опасность. Из-
бавиться от проявлений за-
болевания поможет опера-
ция, создающая минимум 
дискомфорта для пациента.

 — Современные техноло-
гии позволяют проводить все 
процедуры амбулаторно под 
щадящей местной анестезией, 
операция длится около часа, и 
пациент сразу уходит домой. 
Пару недель после процедур 
нужно избегать физических 
нагрузок, а потом жизнь про-
должается без боли, тяжести 
в ногах и косметических де-
фектов, — разъясняет доктор.

 Нужно лечить
Обратившись вовремя в 

специализированную кли-
нику к хирургу-флебологу, 
можно пройти полную ди-
агностику состояния вен, 
которая включает ультра-
звуковое дуплексное скани-
рование вен обеих ног, кон-
сультацию специалиста, по-
становку диагноза и инди-
видуальный план лечения.

Первоначальные про-
явления варикоза, по сло-
вам Хачатура Кургиняна, 
вполне поддаются контро-
лю. Врач может подобрать 
компрессионный трико-
таж, который сдержива-
ет развитие заболевания и 
улучшает кровообращение 
в проблемной зоне.

Но чтобы радикально ре-
шить проблему видимых 
последствий варикоза, тре-
буется оперативное лазер-
ное лечение.

Оксана МАСТЮГИНА

Избавьтесь от варикоза 
перед жарким сезоном!

Ультразвуковое 
обследование 

сосудов ног

Флеболог рассказал, 
что заболевание вен сегодня 
лечится быстро и легко 

— Я обратилась 
к флебологу с сосу-
дистыми звёздоч-
ками и выпуклым 
участком  вены на 
левой ноге. Впер-
вые эти некраси-
вые изменения 
заметила полтора 
года назад во вре-
мя второй беременности. 
Сначала я готовилась стать 
мамой, потом — бессонные 
ночи с новорождённым сы-
ном. Было не до варикоза. 
Но сейчас ребёнок подрос, и я 
решила заняться своим здо-
ровьем. Хотела избавиться 
от непривлекательных симп-
томов варикоза, во-первых, 
потому, что этим летом всей 

семьёй планиру-
ем отдохнуть на 
море. Ходить по 
пляжу с синевой 
и узлом на ноге 
не очень хочет-
ся. А во-вторых, 
у моей бабушки 
тоже был вари-
коз. Страдает 

им и мама. У обеих диагно-
стировали тромбофлебит. Ба-
бушка и умерла-то из-за того, 
что тромб оторвался. Страш-
но оставить ребёнка сиротой, 
вот и решилась на операцию. 
Лазером её провели быстро, 
без боли и почти сразу отпу-
стили домой. Теперь и нога на 
загляденье, и тромбам доро-
га закрыта.

Тромбам — нет!
Мария, 38 лет, район Лефортово
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— Первые зво-
ночки варикоза 
услышала шесть 
лет назад. Под 
вечер ноги ста-
новились тяжё-
лыми, щиколот-
ки и ступни отека-
ли. Было трудно 
ходить и сидеть 
из-за ноющей боли. Легче 
становилось, только когда 
ложилась в постель. Время 
от времени мышцы икр не-
приятно сводило судорогой. 
Это очень неудобно, особен-
но когда куда-то едешь или 
спешишь. Поначалу я не за-
думывалась о том, чтобы об-
ратиться к врачу. Но на пен-
сии устроилась на подработ-
ку консьержкой. А там почти 

всё время прихо-
дится  сидеть. 
Симптомы усугу-
бились, — расска-
зывает женщина. 
— Однажды даже 
пришлось пропу-
стить свою стан-
цию в метро: из-
за судороги я про-

сто не смогла сдвинуться с 
места. Тогда поняла, что от-
кладывать визит к флеболо-
гу больше нельзя. Врач поре-
комендовал операцию. Успо-
коил, что не будет ни обще-
го наркоза, ни длительного 
пребывания в стационаре. 
И действительно: в этот же 
день меня выписали из кли-
ники. Сейчас я порхаю: ни тя-
жести, ни отёков, ни судорог!

Из
 л
ич

но
го

 а
рх

ив
а

Порекомендовали операцию
Елена, 66 лет, район Марьино

СОН С ПРИПОДНЯТЫМИ 
НОГАМИ СПОСОБЕН 
УЛУЧШИТЬ САМОЧУВСТВИЕ
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Участники благотво-
рительного проек-
та «Доброфеи» из 

ЮВАО делают жизнь ре-
бят с ДЦП ярче: устраи-
вают для них праздни-
ки. Стать волшебником 
для детей может каждый.

Шариков 
много не бывает

Три подруги из района 
Марьино — Елена Улякина, 
Виктория Носкова и Юлия 
Федулова — объединились 
в добровольческое сообще-
ство и уже несколько лет 
помогают семьям, в кото-
рых есть дети с ДЦП. Се-
годня подопечными со-
общества являются около 
сотни таких семей. 

 — Регулярно мы устраи-
ваем дни именинника, по-
здравляем детей и стараемся 
исполнить желания вино в-
ников торжества. Кто-то хо-
чет игрушку, кто-то мечта-
ет о девчачьих украшениях 
или о рюкзаке. Праздник не 
обходится без большого ко-
личества воздушных шари-
ков и сладкого, — рассказа-
ла Елена Улякина.

Как 
поучаствовать 

Подарок можно подарить 
ребёнку лично на празд-
нике или передать волон-
тёрам.

 — Ни один именинник 
не откажется от торта. Его 
можно заказать в пекар-
не или, если есть время и 
желание, сделать самому, 
согласовав с волонтёрами 
дату торжества. Привет-
ствуются и другие вкус-

ные подарки, — добавила 
Елена Улякина. 

Часто дни именинника 
проходят на свежем возду-
хе, на стадионе «Братислав-
ский». Праздник собирает  
10 семей и больше. Боль-
шие друзья «Доброфей» — 
коман ды Любительской 
футбольной лиги ЮВАО. 
Спортсмены часто испол-
няют детские мечты.

Волшебная 
палочка и набор 
для опытов

Например, девочка Вика 
получила в подарок карточ-
ку в детский магазин.

 — Когда человеку испол-
няется семь лет, карта пре-
вращается в волшебную 
палочку. Виктория выбра-
ла себе разные наряды, а 
ещё игрушку и даже на-
бор для опытов. Но самое 
бесценное — это возмож-
ность самостоятельно сде-
лать свой выбор, — отме-
тила Елена.

Также исполнилась мечта 
Маруси о пижаме кигуру-
ми (пижама в виде костю-
ма животного). Для куклы 
Барби, которая «живёт» у 
девочки Яны, нашёлся же-
них Кен, а комнату фанта-
зёрки Настюши украсил 
сказочный ночник.

Не хватает 
одной модели

Сейчас «Доброфеи» го-
товятся поздравить име-
нинников апреля и мая. 
Среди них — Артёмка, ко-
торый продолжает попол-
нять свой автопарк. В кол-
лекции не хватает машин-

ки «Тойота Альфард». А как 
дополнение мальчик по-
просил себе два дерева для 
украшения парковки. Его 
тёзка Тёма с радостью по-
лучил бы в подарок новый 
спортивный костюм.

Желающие поздравить 

мальчишек и других подо-
печных «Доброфей», а так-
же стать участниками про-
екта, могут позвонить по 
тел. 8-916-547-7625. Стра-
ница сообщества «Добро-
феи»: @dobrofeya.msk.

Ольга СОКОЛОВА 

Помогите «Доброфеям» 
устроить детский праздник 

ПОДАРОК МОЖНО ПОДАРИТЬ 
ЛИЧНО ИЛИ ПЕРЕДАТЬ 
ВОЛОНТЁРАМ

В одном из номеров 
«ЮВК» рассказал об оди-
ноких пожилых инвали-
дах, которые живут в не-
скольких социальных до-
мах Подмосковья. Они 
подопечные добровольче-
ского сообщества «Роди-
тельский день» в ЮВАО. 
Читатели активно от-
кликнулись на призыв 
собрать средства гигие-
ны, лекарства и сладкие 
подарки. А когда пришла 
весна, сразу несколько че-
ловек предложили поде-
литься рассадой цветов и 
овощей, чтобы террито-
рия около соцучрежде-
ний стала красивой.

Социальные дома сети 
приютов «Ной», куда ча-
ще всего попадают люди 
без определённого места 
жительства с инвалидно-
стью, как правило, имеют 
небольшие при усадебные 
участки. Труд на свежем 
воздухе — важная часть 
реабилитации. 

 — Когда мы ещё зимой 
приехали с подарками и 

памперсами, собранны-
ми при участии читате-
лей «ЮВК», в социальный 
приют «Лотошино-2» в 
Подмосковье, с нами по-
делились мечтой — осво-
ить весной участок, где 
уже много лет растёт бу-
рьян, — рассказывает до-
броволец Ольга Ситнико-
ва. — Мы кинули клич в 
соцсетях и собрали рас-
саду помидоров, кабач-
ков, цветов. 

Рассадой поделилась и 
Татьяна Новикова с ули-
цы Маршала Кожедуба. 
До этого она уже жертво-
вала для инвалидов сред-
ства гигиены, а также ча-
сто готовит для них что-
нибудь вкусненькое. 

Сейчас желающие мо-
гут передать через во-
лонтёров садовые ин-
струменты и укрывной 
материал. Пишите в мес-
сенджер: 8-903-792-7407, 
Ольга; 8-926-113-7364, 
Лариса.

Ольга 
СОКОЛОВА

Читатели «ЮВК» 
передали одиноким 
инвалидам подарки 
и рассаду
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Татьяна Новикова поделилась рассадой

Сообщество в Телеграме 
«Раненым_помощь (сбор в 
Москве)» объединяет сегод-
ня свыше сотни участников 
в разных районах столицы, 
которые хотят помогать ра-
неным в госпиталях Луган-
ска. Присоединиться к сбо-
ру может каждый.

Раненым бойцам особен-
но нужны костыли, трости, 
ходунки.

 — Средства реабилитации 
собираем по знакомым и дру-

зьям, среди жертвователей 
много людей старшего воз-
раста: они или отдают свои, 
или специально покупают 
для госпиталя. На днях мы 
отправляем на машине боль-
шую партию груза, сбор про-
должается, — говорит волон-
тёр Татьяна с улицы Перервы.

Помимо костылей и тро-
стей, всегда нужны пам-
персы для взрослых, впи-
тывающие пелёнки, влаж-
ные медицинские или дет-

ские салфетки, препараты 
от аллергии, противовос-
палительные, обезболиваю-
щие средства, мази и спреи 
против ожогов.

В ЮВАО помощь мож-
но принести по двум адре-
сам: Краснодарская 
ул., вл. 50 (вторник 
и воскресенье с 17.00 
до 19.00); Волгоград-
ский просп., 85 (дом 
причта храма Свято-
го Андрея Боголюб-

ского, охрана), ежедневно 
с 10.00 до 19.00. 

Узнать о том, чем ещё 
можно помочь раненым и 
где передать необходимые 
средства реабилитации через 
волонтёра, можно, присо-

единившись к со-
обществу в телег-
рам-канале «Ра-
неным_помощь 
(сбор в Москве)».

Ольга 
СОКОЛОВА

Требуются костыли, трости, ходунки

ЕСТЬ ОТКЛИК

Волшебники из Марьина исполняют желания 
особенных детей
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Амина Хабилова с подарками ко дню рождения
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9 Мая ветераны Великой Отече-
ственной войны Тамара и Борис 
Гудковы с Велозаводской улицы 
принимали поздравления от пре-
фектуры ЮВАО и управы района. 
Им подарили телевизор, цветы и 
продуктовые наборы.

Ветеранов навестили глава упра-
вы Игорь Давидович, заведующая 
филиалом ТЦСО Елена Котоми-
на, муниципальные депутаты. Су-
пруги накрыли для гостей празд-
ничный стол. 

Борис Дмитриевич — капитан 
1-го ранга и автор книг «Север-
ный морской флот», «Морские де-

санты». Он создал исторический 
сайт «Морской фронт страны 1941-
1945». 

— Когда началась вой на, мне 
было 13 лет, — рассказывает Бо-
рис Гудков. — Через год поступил 
в военно-морскую спецшколу. С 
1946-го по 1950 год учился в Тихо-
океанском высшем военно-мор-
ском училище Владивостока. И в 
звании лейтенанта служил коман-
диром группы управления артил-
лерийским огнём лёгкого крейсера 
«Свердлов». Как вахтенному офи-
церу мне привелось участвовать в 
морском параде наций в честь коро-

нации английской королевы Ели-
заветы II в 1953 году. Потом служил 
на Северном флоте на сторожевых 
кораблях «Беркут»  — помощни-
ком командира — и «Тигр» — ко-
мандиром корабля. А ещё я создал 
информационную систему Север-
ного флота. Над этим ресурсом тру-
дились около 800 программистов.

Тамара Фёдоровна — труженик 
тыла. Сейчас она председатель 
первичной ветеранской органи-
зации №4 Южнопортового райо-
на. У супругов двое детей, пятеро 
внуков и восемь правнуков. 

Виктория КАЙТУКОВА

Более двух лет рабо-
тает онлайн-сервис 
«Моя семья» Главар-

хива Москвы. Он помога-
ет найти своих предков — 
узнать, как их звали, где 
они жили, кем работали. 
А недавно в «Яндексе» поя-
вился новый портал — «По-
иск по архивам». На основе 
материалов сервиса «Моя 
семья» разработчики на-
учили искусственный ин-
теллект разбирать старые 
русские прописные буквы.

На ком женился 
старый солдат

— С помощью «Моей се-
мьи» можно найти инфор-
мацию о предках, живших 
в Москве и Московской гу-
бернии со второй полови-
ны XVIII века до 1917 года. 
Она содержится в оцифро-
ванных метрических кни-
гах из более чем 1,4 тысячи 
храмов. До Октябрьской ре-
волюции в них вели запи-
си о рождениях, свадьбах, 
смертях. Там можно найти 
имя ребёнка, его родите-
лей, крёстных, место жи-
тельства. Эта информация 
помогает установить род-
ственников предка, — рас-
сказывает первый замести-
тель директора Глав архива 
Москвы, главный храни-
тель фондов Марьям Ку-
стова.

В Главархив Москвы об-
ратился Александр, житель 
ЮВАО. В метрических кни-

гах нашли записи о его пра-
прадеде середины XIX века. 
На момент женитьбы ему 
было 42 года, а жене — 31. 
Для женщин тогда это было 
нетипично. Ведь девушек 
старались выдать замуж как 
можно раньше. Исповедные 
записи разъяснили ситуа-
цию: оказалось, что пра-
прадед Александра был от-
ставным солдатом. В нико-
лаевские времена служили 
по 25 лет. Но ему повезло 
выйти в бессрочный отпуск 

раньше. Говоря современ-
ным языком, был демоби-
лизован. Вернувшись в род-
ную деревню, он подыскал 
себе невесту подходящего 
возраста, и у пары родилось 
пятеро детей.  

Потомки 
фабриканта 
Смирнова

Ещё один источник для 
поисков — исповедные ведо-
мости. В них значится, кто 

приходил в церковь на испо-
ведь и причащение. Там есть 
сведения о всех членах се-
мьи, ближайших родствен-
никах, работниках. Помимо 
этого, информацию можно 
искать в ревизских сказках. 
Сведения собирались о кре-
стьянах, мещанах, купцах и 
ремесленниках. Есть и ре-
визские сказки для духов-
ного сословия. А вот дво-
рян там не найти.

С в ою р одо с ловн у ю 
смогли восстановить пря-
мые потомки фабриканта 
Смирнова.  Житель США 
выпускал водку под извест-
ным брендом. Московские 
потомки решили доказать, 
что только они имеют юри-
дическое право на бренд. К 
международным судебным 
искам они привлекли исто-

рические документы из ар-
хива Москвы. В итоге мно-
гие из Смирновых нашли 
друг друга, наладили отно-
шения, а также была издана 
книга об этом роде. 

Начинаем с места 
рождения

— Для начала нужно знать 
место рождения предка. За-
ходим на сайт Главархива 
cgamos.ru, в меню нахо-
дим сервис «Моя семья», 
затем карту Москвы 1915 
года. Ищем на ней улицу, 
где жил предок, и ближай-
шую церковь. Например, 
если прабабушка жила на 
1-й Тверской-Ямской, то 
скорее всего её и крести-
ли в церкви поблизости, — 
говорит Марьям Кустова. 

Нажимаем на раздел 
«Метрические книги» и 
ищем фонд, к которому от-
носится нужная нам цер-
ковь.  Затем жмём на стрел-
ку справа и видим списки 
метрических книг по го-
дам. Выбираем год рожде-
ния предка и находим нуж-
ную оцифрованную метри-
ческую книгу. Далее листа-
ем страницы и ищем запись 
о рождении человека. Более 
подробная инструкция, как 
пользоваться сервисом, в 
разделе «В помощь иссле-
дователю».

Помимо православ-
ных, в сервисе также есть 
 иудейские, исламские, ка-
толические и лютеранские 
метрические книги, дан-
ные о старообрядцах.

Если место жительства 
предка вы не знаете, можно 
изучить дореволюционный 
справочник «Вся Москва» 
в разделе «Справочные из-
дания». Там есть адреса и 
имена горожан. 

Попытаться узнать родо-
словную можно также с по-
мощью системы «Яндекса» 
«Поиск по архивам». Там 
старинные рукописные до-
кументы переводит в печат-
ный текст искусственный 
интеллект.

С оригиналами метри-
ческих книг можно позна-
комиться в читальных за-
лах Главархива Москвы (ул. 
Профсоюзная, 80). Гра-
фик работы: пн. — с 9.30 
до 16.30, вт. и чт. — с 12.00 до 
20.00, пт. — с 9.30 до 15.00. 
Также можно запросить ин-
формацию о родственни-
ках на возмездной основе, 
написав на эл. почту Глав-
архива Москвы: cgam@
archive.mos.ru.

Виктория КАЙТУКОВА 

Как найти прапрабабушку 

ПРАПРАДЕД БЫЛ 
ОТСТАВНЫМ СОЛДАТОМ. 
ЕМУ ПОДЫСКАЛИ НЕВЕСТУ 
В ВОЗРАСТЕ
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Главный хранитель фондов Марьям Кустова

Супругов-ветеранов из Южнопортового 
поздравили с Днём Победы 
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Тамара и Борис Гудковы принимают поздравления от главы управы

Онлайн-
сервис 
«Моя семья» 
поможет 
узнать свою 
родословную 
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Члены Парфюмерного 
клуба России побыва-
ли в разных городах и 

посвятили им новые арома-
ты. Результаты необычно-
го проекта «Парфюмерная 
карта России» представили 
в музее-усадьбе «Люблино». 

«Столицу 
ощущаю кожей»

Коренная москвичка Вла-
дислава Кочелаева создала 
аромат родного города.

 — Я хотела передать 
энергию столицы, — рас-
сказывает она. — Москва 
— динамичная, яркая, изо-
бильная.

По словам парфюме-
ра, в верхних нотах ду-
хов слышна свежесть мо-
сковского утра, передан-
ная с помощью бергамота 
и цитрусовых в пузырь-
ках шампанского. Даль-
ше аромат раскрывается 
дамасской розой, свежи-
ми листьями и ирисом в 
дымке ладана.

 — Завершает аккорд бла-
городный мусценон, кото-
рый входит в состав запаха 
женской кожи, — говорит 
парфюмер. — Потому что 
энергию родной Москвы я 
ощущаю кожей.

Валаам пахнет 
ладаном

А парфюмер Елена Мо-
стовская побывала на Ва-
лааме.

 — Я прибыла на остров 
ранним утром. Было про-
хладно, поднимался туман, 

— рассказывает Елена. — Я 
передала это альдегидны-
ми и озоновыми нотами. 
Ладановая нота в аромате 
символизирует духовность, 
а древесный аккорд — силу 
характера людей и природы 
этого острова. Аромат под-
ходит как мужчинам, так и 
женщинам. На презентации 
в усадьбе Люблино ко мне 
подошла женщина и сказа-
ла, что этот аромат выбрал 
для себя её муж, хотя он и 
не любитель парфюма.

Хвоя и клюква 
из Вологды

Совсем другим получил-
ся аромат из Вологды Еле-
ны Казаковой. 

 — В детстве я восхища-
лась вологодскими круже-
вами, они даже украшали 
моё выпускное платье, — 
рассказывает Елена. — А 
ещё часто приезжала из это-
го города подруга и приво-
зила мою любимую клюк-
ву в сахаре, мармелад и на-

стоящее вологодское масло.
По словам Елены, ей хо-

телось передать красоту 
северной природы, запах 
хвойных лесов и ягод. 

От Эльбруса 
до Байкала

По словам директора 
Парфюмерного клуба Рос-
сии Марианны Пеньковой, 
сейчас на парфюмерную 
карту нанесли 40 географи-
ческих объектов — напри-
мер, Белое море, Бахчиса-
рай, Калугу, Сочи, Эльбрус, 
Камчатку, степь Самаха на 
Горном Алтае, озеро Бай-
кал. Проект будет продол-
жаться, и на карте появят-
ся новые города.

Ирина ЛЬВОВА
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Парфюмер Владислава Кочелаева создала аромат Москвы

Недавно в музее-заповед-
нике «Архангельское» откры-
лась выставка «Карнавал ку-
кол». Среди работ 30 масте-
ров есть и куклы жительни-
цы улицы Хлобыстова Марии 
Володиной. 

Серьёзно заниматься этим 
творчеством она начала с 
2012 года, увлечение пере-
росло в профессию. Сегодня 
Мария Володина — член Со-
юза художников России, а её 
куклы есть в частных коллек-
циях по всему миру.

 — Я из семьи инженеров, 
и во мне с детства развива-
ли математические способ-
ности, готовили в серьёзный 
вуз, — говорит Мария. — Но 
и рисовать я очень любила. 
К сожалению, в девяностых  
заработать на жизнь творче-
ством было сложновато, так 
что я подала документы в Фи-
нансовый институт. Окончив 
его, работала в сфере эконо-
мики и бухучёта, пока не ушла 
в дек рет. Моя подруга-сосед-
ка тоже в это время родила ре-
бёнка, и мы стали вместе гу-
лять с колясками. Как оказа-
лось, она лепила кукол, и мне 
тоже захотелось попробовать. 

Мария стала заниматься 
рисованием, скульптурой, ма-
териаловедением с препода-
вателями. А после декретного 
отпуска поняла, что в офис не 
выйдет, а будет развиваться 
в «кукольном» направлении. 
Муж отнёсся спокойно, а вот 
мама долго высказывала до-
чери, что она не по той доро-
ге пошла. 

Оттачивать руку мастерице 
пришлось долго, пока не ста-
ли получаться по-настоящему 
интересные вещи. Мария 
даже подала заявку на учас-
тие в ежегодной выставке 

кукол на Тишинке. Но стало 
так страшно, что она упроси-
ла маму встать около стенда 
вместо неё. «А тебя замети-
ли! — сказала мама вечером. 
— Многие подходили, интере-
совались, а куратор выстав-
ки Саша Худякова посовето-
вала тебе продолжать, есть 
потенциал».

Мария пробовала разные 
материалы, в итоге остано-
вилась на самозастывающих.

 — Моя кукла для выставки 
в Архангельском — это цель-
ная лепная скульптура, — рас-
сказывает мастерица. — Я её 
делала месяца полтора — про-
цесс не быстрый. Арт-кукла 
— это образ, который созда-
ёт художник. Играть с таки-
ми куклами, конечно, нель-
зя. Обожаю подбирать мате-
риалы для платьев, особенно 
антикварные, со старинны-
ми кружевами. У меня теперь 
все родственники и знакомые 
знают, что мне нужны кра-
сивые ткани. И собирают их. 
Уже вся квартира заполнена...

Вдохновение Мария черпа-
ет в усадьбе Люблино. 

 — Я люблю приезжать 
сюда, хожу на концерты, вы-
ставки, посещаю дворец Ду-
расова, — говорит она. — За-
мечательно, что до нашего 
времени здесь чудом сохрани-
лись почти все исторические 
здания, хотя и перестроенные 
в конце XIX века. Особенно 
мне нравится разглядывать 
воссозданные в Театральной 
школе фрагменты росписи на 
мифологические сюжеты, ко-
торые в начале 1800-х годов 
выполнил художник Домени-
ко Скотти. Именно в  Люблине 
появились идеи для многих 
моих кукол.

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА

Финансист 
из Выхина-Жулебина 
стала кукольным 
мастером
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Мария Володина и её куклы

В музее-усадьбе «Люблино» парфюмеры представили 
ароматную карту России

На улице Маршала Ко-
жедуба жители района ви-
дели лису с лисятами: жи-
вотные держались в сторо-
не, но не убегали. 

 — В три-четыре меся-
ца лисята осваиваются, 
выходят из норы, а мать 
учит их охотиться на мы-
шей и птиц, — рассказал 
«ЮВК» начальник отде-
ла сохранения биоразно-
обра зи я Департамен-

та природо пользования 
и охраны окружающей 
среды г. Москвы Сергей 
Бурмист ров. — Брать ли-
сят домой нельзя — это 
дикое непредсказуемое 
животное. Да и по зако-
ну лисы теперь входят в 
список запрещённых к со-
держанию дома живот-
ных. Поэтому лучше ими 
любоваться издалека. 

По словам Бурмистрова, 

лисы от природы ленивы, 
поэтому, чтобы не копать 
нору, могут поселиться, на-
пример, под верандой дет-
ского сада. В таких случаях 
специалисты выезжают и 
вылавливают лис безопас-
ной ловушкой: заманива-
ют на корм в специальную 
перевозку. Животных от-
правляют в реабилитаци-
онный центр департамен-
та и через некоторое вре-

мя выпускают за городом. 
Если лиса появилась, 

например, рядом со шко-
лой или детсадом, где-то 
застряла или ранена, зво-
ните по единому тел. мэ-
рии Москвы (495) 777-7777. 
Информацию передадут 
в Департамент природо-
пользования, и животно-
му помогут.

Ирма 
КОТИЯР

ЖИВОТНЫЕ В ГОРОДЕ 

В Люблине видели лису с лисятами 

Московское утро 
пахнет бергамотом

В СОСТАВЕ АРОМАТА 
СТОЛИЦЫ ЕСТЬ ЗАПАХ 
ЖЕНСКОЙ КОЖИ
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В мае многие из нас 
открывают дачный 
сезон и собирают-

ся «на шашлыки». Не-
обычные способы приго-
товления мяса на свежем 
воздухе «ЮВК» расска-
зал шеф-повар из района 
Люблино Алексей Этков.

Шашлык — 
от слова «вертел»

По словам Алексея, ро-
диной шашлыка приня-
то считать страны Вос-
тока. Правда, называют 
блюдо все по-разному — 
например, армяне назы-
вают шашлык «хоро-
вац», азербайджан-
цы — «кебаб», турки 
— «шиш-кебаб». 

— С а мо с лов о 
«шашлык» происхо-
дит от тюркского сло-
ва «вертел», который 
известен ещё со вре-
мён средневековой 
кухни. Это был наи-
более распространён-
ный способ приготовле-
ния мясных блюд для боль-
ших семей, — рассказывает 
Алексей Этков. — В бога-
тых домах был даже спе-
циальный слуга — вертель-
ный мальчик. Механиче-
ский вертел, для которого 
мальчик не нужен, приду-
мали в XV веке. 

Мангал 
из кирпичей

— Однажды я 
экспромтом зае-
хал к друзьям в го-
род Ясногорск под 
Тулой, — расска-
зывает шеф-повар. 
— Они, увидев шеф-

повара, почему-то срочно 
захотели поесть шашлыка. 
Оказалось, что у них нет ни 
мангала, ни шампуров. Но 
мне не хотелось ударить в 
грязь лицом и отказаться от 
затеи, тем более отличный 
кусок говядины у них был.

Мангал он соорудил из 
кирпичей. Расставил их 
так, что получился пря-
моугольник. В центре раз-
вёл огонь, дождался, ког-
да пламя исчезнет и поя-
вятся угли. Вместо шампу-
ров взял прутья деревьев. 
Шашлык получился не 
хуже, чем на настоящем 
мангале. 

— Не так важна кон-
струкция мангала, как 
правильный выбор мяса, — 
рассказывает шеф-повар. — 
Лучше всего взять вырезку, 
но она довольно дорогая. 
Более бюджетный вари-
ант — оковалок. Как меня 

учили коллеги с Кавказа, 
нежную часть мяса мож-
но замариновать только в 
молоке. Если взять более 
жёсткое мясо, для мари-

нада нужна кислая среда 
— это могут быть уксус 
или цитрусовые. 

Подсмотрено 
в Турции

Интересный ре-
цепт для приготов-
ления блюда на све-
жем воздухе Алексей 
подглядел, когда был 
в Турции. Оно отлич-

но подойдёт как гар-
нир к шашлыку. 
— Овощное блюдо, при-

готовленное на углях, назы-
вается «хавиар», с турецко-

го переводится как «икра», 
— рассказывает он. — Бе-
рём три целых неочищен-
ных баклажана, протыка-
ем в них дырочки, солим, 
перчим и обмазываем рас-
тительным маслом. Также 
берём пять сладких перцев. 
Заворачиваем каждый овощ 
в фольгу и запекаем минут 
тридцать в углях. Потом с 
печёных овощей счищаем 
шкурку, рвём на части пря-
мо руками и складываем в 
миску. Туда же добавляем 
мелко нарезанные красную 
луковицу, чеснок, базилик 
и петрушку. На любителя 
можно добавить мелко на-
резанную цедру лимона или 
апельсина. Заправить олив-
ковым маслом.

Ирина ЛЬВОВА

В чём секрет? В МЯСЕ! 
Шеф-повар из Люблина рассказал, как приготовить шашлык на свежем воздухе

Ростбиф в углях
Специально для читателей «ЮВК» Алексей 

поделился авторским рецептом говяжьего 
ростбифа, запечённого в углях.

Готовим маринад. В сок лимона или апель-
сина (1 шт.) нарезаем лук (5 шт.), чеснок (2 
шт.), морковь (3 шт.), болгарский перец (1 
шт.), томат (2 шт.), добавляем морскую соль 

(30 г), перец чёрный (10 г), розмарин, тимьян, 
майоран, также для любителей можно доба-
вить имбирь и соевый соус (50 г) и зернистую 
горчицу (100 г). Секрет от шеф-повара: мясо 
станет нежнее, если в маринад добавить об-
резки сыро-копчёного бекона или кусочки за-
мороженного сала.

Берём говяжий оковалок, 
около 2 кг, замариновываем 
его и оставляем в холодиль-
нике на ночь. 

На следующий день разво-
дим костёр. Мясо с овоща-
ми (целым куском или поре-
зать на мелкие) плотно заво-
рачиваем в несколько сло-
ёв фольги и запекаем часа 
два в углях.

Из овощей, которые ма-
риновались с мясом, мож-
но приготовить отличный 
соус для мяса. Перемолоть 
их блендером и добавить не-
много мёда по вкусу. 

НЕЖНЫЕ 
КУСКИ МОЖНО 
ЗАМАРИНОВАТЬ 
В МОЛОКЕ

px
fu

el
.c

om
 

Михаил Подобед
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Алексей Этков 
узнал тонкости 
приготовления 
мяса у коллег 

с Кавказа

РЕЦЕПТ ОТ ШЕФ-ПОВАРА
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К своим 25 годам актри-
са Анастасия Шевчук 
снялась в 15 фильмах. 

На экраны только что вы-
шел фильм «Маскерад»,  
снятый режиссёром Ми-
хаилом Шевчуком по пьесе 
Михаила Лермонтова «Ма-
скарад», в котором она сы-
грала главную роль. За эту 
работу на 6-м Междуна-
родном Русском кинофе-
стивале молодая акт риса 
удостоилась награды «Луч-
шая женская роль». Нака-
нуне премьеры нашему 
корреспонденту удалось 
поговорить с Анастасией.

Снимали в Крыму
 — Настя, что для вас 

как актрисы было самым 
сложным на съёмках кар-
тины «Маскерад»?

 —  Моя героиня Нина 
— персонаж очень непро-
стой, неоднозначный. Она  
всё время находится в не-
коей оппозиции, претен зии 
к внешнему миру, к свое му 
па р тнёру, а  это  непрос-
то  сыграть. Даже предчув-
ствуя свою смерть, она всё 
равно сопротивляется, 
можно сказать, огрызает-
ся, борется до последнего 
момента. После озвучива-
ния на «Мосфильме», где я 
уже видела смонтирован-
ные куски, я вышла и ни-

как не могла понять, что же 
мне не нравится, но в ито-
ге поймала себя на мысли, 
что я сыграла стерву. 

 —  Где в основном про-
ходили  съёмки?

 — В Крыму. Крымские 
пейзажи, море, горы как 
нельзя лучше сочетались  с 
поэзией Лермонтова и на-
шими замыслами. Букваль-
но в первый же съёмочный 
день мы должны были сни-
мать проезды на пляже в от-
крытом автомобиле, но по-
шёл очень сильный дождь, и 
мы были вынуждены пере-
нести эту сцену почти в фи-
нал съёмочного процесса. 
Ради этого наша  киноэкс-
педиция продлилась на не-
сколько дней, чему все очень 
обрадовались. Как шутили 
наши  художники-постанов-
щики и костюмеры, мы при-
ехали  в Крым купаться и 
черешней лакомиться. Но 
я черешни так и не поела, а 
купалась разве что в подо-
гретом бассейне. В мае там 
не особо жарко,  всю съём-
ку проходила  в пуховике. И 
всё же полтора месяца про-
сыпаться в отеле с видом на 
море – это прекрасно!

— Как вам работалось 
с Алексеем Фаддеевым? 
Он ведь играл Арбенина, 
вашего супруга.

 — С Алексеем мы  быст-
ро подружились и были в 

прекрасных отношениях. 
С ним замечательно  ра-
ботать, потому что он лю-
бит свою профессию. Ино-
гда на съёмках встречают-
ся такие персонажи, кото-
рые не любят свою работу, 
но почему-то ею занима-
ются, — с ними просто не-

возможно иметь дело. Про 
Алексея такого не скажешь. 
Нам очень хотелось, чтобы 
вышло хорошее кино, что-
бы у нас получились заме-
чательные  герои.

Вступила 
в дискуссию

 — В картине вы не 
только исполнительница 
главной роли, но и кре-
ативный продюсер. Как 
получилось, что вы взяли 
на себя ещё и эту задачу?

 — Над картиной работа-
ли несколько креативных 
продюсеров. При этом ре-
жиссёр хотел, чтобы у него 

был оппонент, с кото-
рым он мог бы делить-
ся своими мыслями, 
пониманием того, как 
можно раскрыть ту 
или иную сцену, как 
передать визуально. 
Конечно, мне было 
очень интересно 

участвовать в подготов-
ке. К  нам приходили люди 
с большим бэкграундом, но 
в основном они тянули оде-
яло на себя. То есть каж-
дый хотел воплотить какие-
то свои личные замыслы, 
которые, как им казалось, 
хорошо ложились в канву 
фильма. Иногда доходило 
до абсурда — например, в 
сцену ссоры Нины с Арбе-
ниным, которая происхо-
дит на берегу моря, пред-
ложили «залепить» огром-
ный дельтаплан. Как начи-
нающий искусствовед — я 
тогда  училась на 1-м курсе 
МГУ на факультете исто-
рии искусств — я вступи-

ла в  дискуссию. Режиссё-
ру это очень понравилось, 
и мы потом вместе нашли 
визуальные решения для 
нескольких сцен.

 — Сцену приёма 
у баронессы Штраль, 
в которой женщин подают 
как экзотические блюда,  
вы придумали?

 — Нет, это решение Ми-
хаила. Лермонтов в уста ба-
ронессы вложил слова: «Что 

есть женщина? Игруш-
ка для страстей». Исходя 
из этого, родилось такое 
представление о том, чем 
же эта светская львица мо-
жет заниматься. Баронес-
са — противоречивый пер-
сонаж, страдающий от не-
разделённой любви, и, воз-
можно, поэтому воплощает 
такие перформансы на зло-
бу дня, выставляя женщин 
как товар.

За главную роль в картине «Маскерад» актриса получила приз 
на 6-м Международном Русском кинофестивале

В 12-13 ЛЕТ Я ИГРАЛА 
ПО ЧЕТЫРЕ СПЕКТАКЛЯ 
В НЕДЕЛЮ ПЛЮС 
РЕПЕТИЦИИ

  Анастасия Шевчук: 
«Поймала себя на мысли,
  что я сыграла стерву»
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10 лет 
проработала 
в Театре Луны

 — Почему вы выбрали 
учёбу в университете, а не 
в театральном институте?

 — Мне всегда нравилось 
всё, что связано с архитек-
турой, живописью, скульп-
турой. Искусствоведческие 
знания не бывают лишни-
ми. А потом это помогает 
при разборе ролей. С таким 
багажом я немного иначе 
подхожу к своим персона-
жам во время знакомства со 
сценариями, чем это дела-
ют в театральных институ-
тах. Кстати, в театральных 
институтах обучают четы-
ре  года, а я к своим 25 годам 
уже почти 10 лет проработа-
ла в Театре Луны.   

 — А как вы туда по-
пали?

 — Маме всегда нрави-
лось театральное искусство. 
Когда мне было лет девять-
десять, она отвела меня в 
театральную студию «Ма-
ленькая Луна». С «Домоде-
довской» я несколько раз в 
неделю ездила на Малую 

Ордынку. В студии нас по-
степенно вводили в детские 
спектакли, как-то мне до-
велось играть Бабу-ягу, ко-
торая потом превращается 
в Василису Прекрасную. В 
12-13 лет я играла по четы-
ре спектакля в неделю плюс 
репетиции. Все спектакли 
были музыкальные, и нам 

преподавали вокал, сце-
нодвижение. Всё это при-
годилось в кино. В фильме 
«Маскерад» я, как и Алек-
сей Фаддеев, пою сама.

 Осталось 
защитить диплом

 — Не могу не спросить: 
режиссёр Михаил Шев-
чук — ваш муж?

 —  Да. Так получилось, 

что во всех житейских и 
творческих смыслах мы с 
ним смотрим в одну сторо-
ну. Кстати, мы веганы, но 
позволяем себе яйца и рыбу. 
Очень люблю всякие веган-
ские десерты, слава богу, у 
нас в столице сейчас этого 
очень много. И я не перестаю 
радоваться, что у нас откры-

ваются какие-то новые рес-
то раны, кафе, находятся но-
вые производители, которые 
делают именно веганские 
блюда. Я и маму приобщила 
к этому; иногда она, правда, 
срывается, но редко.

 — Есть ли у вас какие-
то увлечения, хобби?

 — Пять лет университета – 
это такое увлечение (улыбает-
ся), которое забрало почти всё 
время. Сейчас мне диплом 

осталось защитить. Передо-
хну, а потом, возможно, про-
должу учёбу: мне очень хоте-
лось бы освоить графический 
дизайн. Вообще, я очень лю-
блю читать. Когда выдавалось 
свободное время, с удоволь-
ствием читала французские 
детективы Жан-Кристофа 
Гранже, Франка Тилье.

 — Сейчас где-то сни-
маетесь?

 — Пока нет. Я уже полго-
да работаю по своей основ-
ной специальности в ан-
тикварном центре в аук-
ционной галерее. Занима-
юсь описанием различных 
предметов, ведением соци-
альных сетей, составлени-
ем каталогов. Мы также 
устраиваем онлайн-аукци-
оны. Мне всё это нравится.

 — У вас есть какой-то 
жизненный принцип?

 — Жить здесь и сейчас. 
Мне кажется, что люди, ко-
торые всё время возвраща-
ются к прошлому или, на-
оборот, живут только меч-
тами о будущем, обкрады-
вают себя и своих близких.

Беседовала 
Ирина КОЛПАКОВА

УЖЕ ПОЛГОДА РАБОТАЮ 
ПО СВОЕЙ ОСНОВНОЙ 
СПЕЦИАЛЬНОСТИ 
В АНТИКВАРНОМ ЦЕНТРЕ

Ответы на судоку со стр. 19

Чтобы узнать, чем всё 
закончится, надо снача-
ла понять, что происхо-
дит. А когда находишься 
внутри какого-то про-
цесса, не так просто уло-
вить его логику. Иногда 
для этого нужно нема-
лое время. И это каса-
ется не только глобаль-
ных событий, связанных 
с гео политикой и воен-
ными конфликтами, но 
и обычных человеческих 
взаимоотношений или, 
например, уникальных 
проектов, которые реа-
лизуются иногда как бы 
сами собой, независимо 
от их авторов. Впрочем, 
верующие люди объяс-
няют такие вещи просто: 
на всё воля Божия.

Недавно я был под 
Москвой в Ново-Иеру-
салимском монастыре. 
И убедился, что гранди-
озный проект патриарха 
Никона оказался здесь 
исполненным даже в бо-
лее полных объёмах, чем 
он сам задумывал. 

Сама идея, захватив-
шая Никона в середине 
XVII века, сильно об-
гоняла время. В чём-то 
она сродни нынешним 
задачам импортозаме-
щения и суверенности 
всего и вся. Ведь тогда 
самым популярным па-
ломническим маршру-
том у наших православ-
ных было путешествие 
на Святую землю. До-
бирались до Иерусали-
ма в те времена непро-
сто: иной раз паломни-
чество длилось больше 
года. И вот патриарх Ни-
кон задумал воспроиз-

вести евангельские ме-
ста под Москвой, спра-
ведливо рассудив, что у 
нас есть все возможно-
сти для этого. Так здесь 
появились Воскресен-
ский собор по подобию 
храма Воскресения Хри-
ста в Иерусалиме, Сион-
ская башня, храм Гро-
ба Господня, Голгофа. 
Реку Истру в этом месте 
стали именовать Иорда-
ном, ближайшую рощу 
— Гефсиманским садом. 
Разве что до Галилейско-
го моря у Никона руки 
не дошли: даже ему это 
было не под силу.

К тому же вскоре он 
попал в опалу. И про-
ект его затормозился. 
Потом чего только не 
приключалось с Ново-
Иерусалимским мона-
стырём: и частичные 
разрушения, и пожары, 
и реставрации, и вспыш-
ки популярности у па-
ломников. В советские 
годы монастырь закры-
вали, превращали в му-
зей. Фашисты взорвали 
главный собор. В наши 
дни монастырь вернули 
Церкви, восстановили в 
прежнем блеске. И даже 
более того.

В 1930-х годах, когда 
монастырь был закрыт, 
а про Никона никто и 
не помнил, здесь созда-
ли Истринское водохра-
нилище. И только сей-
час стало ясно, что это и 
есть недостающее звено 
проекта, о чём Никон и 
не мечтал, — аналог Га-
лилейского моря, где 
проповедовал Христос, 
а апостолы ловили рыбу.

Чудо на Истре
Валерий КОНОВАЛОВ

СВОЙ ВЗГЛЯД
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Анастасия Шевчук и Алексей Фаддеев в фильме «Маскерад»
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Не принесли 
очередной 
номер 
газеты? 
Звоните! 
Телефон единого 
контакт-центра 
редакции

(499) 647-6828
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Исторический 
квест в Капотне

На бесплатный квест по 
истории Москвы пригла-
шает 20 мая в 19.00 дво-
рец культуры «Капотня» 
(2-й квартал Капотни, 20а). 
Участники разгадают за-
гадки древней столицы, по-
чувствуют себя археолога-
ми и смогут узнать тайны 
древнего Белого города. 
Чтобы правильно ответить 
на все задания, придётся 
вспомнить уроки исто-
рии. Подробности на сай-
те дккапотня.окцювао.рф, 
возрастные ограничения 
6+. 

Цирк 
на Лермонтовском

Фестиваль циркового 
искусства «Звёздный сер-
пантин» пройдёт 21 мая в 
16.00 в культурном центре 
«Лидер» (Лермонтовский 
просп., 2, корп. 2). Перед 
гостями выступят цирко-
вая студия AcroStars, шоу-
студия чирлидинга Tic-Tac 
и др. Подробности на сай-
те окцювао.рф, возрастные 
ограничения 6+. 

Экскурсия 
на Велозаводской

На экскурсию «Остров 
погибших кораблей» при-
глашает библиотека №124 
(Велозаводская ул., 11/1). 
Участники 20 мая в 16.00 
соберутся в библиотеке, а 
затем вместе с гидом Ан-
дреем Лобачевым прой-
дут по улицам района до 
Нагатинского Затона. По 
пути они узнают об истори-
ческих событиях, услышат 
народные предания и зага-
дочные истории, связанные 
с этими местами, и увидят 
архитектурные памятни-
ки. Подробности на сайте 
окцювао.рф, возрастные 
ограничения 6+. 

Алексей 
ТУМАНОВ

В афише возможны 
изменения, уточняйте 
на сайте организаторов

АФИША

Акция «Ночь музе-
ев» пройдёт 20 мая. 
В ЮВАО можно будет 

сходить на экскурсии, вы-
ставки, посмотреть кино. 
«ЮВК» выбрал наиболее 
интересные бесплатные 
программы. 

Знакомьтесь: 
Лефорт

Музей истории Лефор-
тово на Крюковской ул., 
23, предлагает экскурсии 
«История и истории».

По словам сотрудников 

пресс-службы музея, в 13.00 
начнётся авторская экскур-
сия «Знакомьтесь, Франц Ле-
форт». Старший научный со-
трудник Владимир Дельвиг 
расскажет о государственном 
и военном деятеле, ближай-
шем друге и сподвижнике 
царя Петра Алексеевича — 
Франце Яковлевиче Лефор-
те. О его семье, друзьях, ка-
рьере и влиянии на Петра I.

В 15.00 состоится ещё 
одна экскурсия по времен-
ной выставке «От платка до 
парика». Экскурсовод озна-
комит участников с истори-

ей архитектуры и быта Мо-
сквы, которые подверглись 
значительному европейско-
му влиянию во времена ре-
форм Петра I, а также рас-
скажет о Москве в произ-
ведениях известных худож-
ников. 

Возрастное ограниче-
ние: 6+. Бесплатные билеты 
можно взять в кассе музея 
или на сайте mosmuseum.ru.

Классика хоррора
В галерее «Печатники» на 

Батюнинской ул., 14, посе-
тителям бесплатно пока-
жут фильм американского 

режиссёра Майкла Кёрти-
ца «Тайна музея восковых 
фигур» 1933 года.

— Этот фильм, будучи 
одним из первых опытов 
цветного кино и признан-
ной классикой в жанре хор-
рора, сам по себе являет-
ся «музейной» ценностью. 
Именно с него началась 
традиция по созданию при-
ключенческих фильмов, хо-
рошо известных современ-
ным зрителям по трилогии 
«Ночь в музее», — расска-
зывает администратор му-
зея Анна Мурашкина. 

Начало в 19.00. Возраст-
ное ограничение: 16+. Вход 

свободный при регистра-
ции: vzmoscowpechatniki.
timepad.ru/event/2390382/.

Карета с мотором
Музей «А втомоби ли 

Мира» на Самокатной ул., 
4, тоже присоединится к ак-
ции «Ночь музеев» и объяв-
ляет бесплатный вход в три 
зала основной экспозиции 
с 18.00 до полуночи. 

— У нас в экспозиции 120 
автомобилей — американ-
ские, немецкие, француз-
ские и отечественные ав-
томобили разных лет, — 
рассказывает экскурсовод 
Андрей Геронин. — Самый 
старый автомобиль в на-
шей коллекции — амери-
канский «Бьюик» 1908 года. 

По словам Андрея Герони-
на, большинство машин на-
чала прошлого века были по-
хожи на карету с мотором — 
кожаные откидные крыши, 
колёса с деревянными спица-
ми. Более поздние авто в му-
зее — «Кадиллак» 1928 года 
и «Роллс-Ройс» 1929 года, до-
военные и послевоенные ав-
томобили марки «Мерседес».

Стиль и роскошь в автомо-
билестроении представля-
ет французская фирма «Бу-
гатти», а аэрокосмический 
стиль — «Кадиллак Девиль», 
седан 1959 года; «Шевроле» 
и легендарный «Линкольн 
Континенталь», известный 
по фильмам «Голдфингер» 
(1964), «Последний герой» 
(1993), «Калифорния» (1993), 
«Матрица» (1999).

Вход в музей без реги-
страции, в порядке живой 
очереди. Можно фотогра-
фировать. Возрастное огра-
ничение: 0+.

Ирина ЛЬВОВА

От Петра I до Великого Гэтсби
Акция «Ночь музеев» поможет погрузиться в разные эпохи

ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ 
ПУБЛИКАЦИЙ
Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru
chitatel@internet.ru
Звоните: 
(499) 647-6831
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В музее «Автомобили Мира» представлена экспозиция  мировых и отечественных  машин разных лет

В МУЗЕЕ НА САМОКАТНОЙ 
ПОКАЖУТ «ЛИНКОЛЬН 
КОНТИНЕНТАЛЬ» 
ИЗ ФИЛЬМА «МАТРИЦА» 
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После зимней спяч-
ки в природном пар-
ке «Кузьминки-Люб-

лино» пробудились лягуш-
ки. Правда, пока прохлад-
но, они молчат и особо не 
показываются на глаза. 
Но когда пригревает сол-
нышко, сразу начинают 
свои концерты. Тогда за 
ними можно наблюдать. 

— Зимуют лягушки по-
разному, в зависимости от 
вида, — рассказали в пресс-
службе ГПБУ «Мосприро-
да». — Некоторые, напри-
мер травяные лягушки, 
— в водоёмах, ручьях или 
некрупных речках, где до-
статочно кислорода; дышат 
они при этом кожей. А дру-
гие, остромордые лягушки, 

проводят зиму на суше — 
в норках или под толстым 
слоем листвы. Оба вида ля-
гушек занесены в Красную 
книгу Москвы.

Самое «лягушачье» место 
в парке — река Чурилиха, 
сразу за Усадьбой Деда Мо-

роза (Волгоградский просп., 
168д). Хватает лягушек и на 
Верхнем и Нижнем пру-
дах. А вот на Шибаевском 
их мало: там большая про-
гулочная зона, и отдыхаю-
щие отпугивают квакушек.

Если хотите сделать удач-

ный кадр, подходите к бере-
гу очень-очень медленно и 
так же медленно поднимай-
те фотоаппарат. Лягушки 
реагируют на движение и, 
если заметят, быстро скры-
ваются в воде.

Алексей ТУМАНОВ

ИТОГИ ОПРОСА

В телеграм-канале «Юго-
Восточного курьера» про-
шёл опрос: «Нужно ли 
школьникам летом под-
рабатывать?» Большин-
ство участников — 52% — 
выбрали вариант: «Да, бу-
дут заняты делом». 37% 
ответили: «Смотря какая 

работа». И лишь 11% сказа-
ли: «Нет, в каникулы надо 
отдыхать». 

В числе наиболее рас-
пространённых вакансий 
для школьников на сер-
висах по поиску работы: 
почтальон, промоутер, 
курьер, официант, бариста.

11% считают, 
что школьникам не нужно 
летом подрабатывать 

ОПРОС «ЮВК»

 Да, от них много дыма и шума.
 У меня нет такой проблемы.
 А я тот самый любитель шашлыков 
и есть!

Мешают ли вам 
любители шашлыков?

Принимайте участие в голосовании!

В «Кузьминках» 
проснулись лягушки 
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Травяная лягушка занесена в Красную книгу Москвы

ЕСЛИ ХОТИТЕ 
СДЕЛАТЬ 
УДАЧНЫЙ 
КАДР, 
ПОДХОДИТЕ 
К БЕРЕГУ 
МЕДЛЕННО

СУДОКУ
Необходимо заполнить пустые клетки большого квадрата так, чтобы каждая 
строка, каждый столбец, каждый малый квадрат 3х3 содержали все цифры 
от 1 до 9 (каждая цифра встречается только один раз). Следует проверить 
строки, столбцы и малые квад раты с учётом уже вписанных цифр. В слож-
ных случаях можно карандашом вписать в клетку цифры-«кандидаты». 
Ответы на судоку на стр. 17

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ
Пишите нам: uvkurier@mail.ru,
chitatel@internet.ru
Звоните: (499) 647-6831
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Пациент у психолога:
— Мне кажется, что меня 

никто не понимает: пустые 
глаза, равнодушие на лице 
и абсолютное нежелание 
слушать.

— А чем вы занимаетесь?
— Преподаю квантовую 

физику в университете.

На седьмой день диеты у 
меня появилось странное ви-
дение: дверь в комнату от-
крывается, в неё загляды-
вает холодильник, присталь-
но на меня смотрит и потом 
тихонько закрывает дверь.

Не понятно, почему штаны, 
в которых лучше всего лежать 
на диване, называются «спор-
тивные»? 

21.00 — именно в это вре-
мя дети признаются роди-
телям, что завтра в школу 

нужно принести поделку, 
доклад с цветными фото-
графиями и пироги на чае-
питие.

На вопрос «А своё мнение 
у вас есть?» в нынешнее вре-
мя надо отвечать прямо и от-
кровенно: «Есть, но я с ним в 
корне не согласен». 

— Глаза покрасневшие, 
опухшие, жалобы на резь...

— Весенний конъюнкти-
вит?

— Безлимитный Интер-
нет... 

— Потерпевший, узнаёте ли 
вы человека, который угнал 
у вас машину?

— Ваша честь, после речи 
его адвоката я вообще не 
уверен, была ли у меня ма-
шина. 

АНЕКДОТЫФОТОКОНКУРС  «РЯДОМ С МАМОЙ»

«Моей дочке 2,9 года, — 
написала нам Юлия. — На 
днях я попросила её пофо-
тографироваться со мной; 
съёмка была со штатива, ав-
топортрет».

Юлия 
из Марьина 
сделала 
автопортрет 
с дочкой 
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Продолжается фото-
конкурс «Рядом с 

мамой». Дорогие мамы! 
Ждём ваших фотографий с 
детьми любого возраста. 
Если они уже выросли — 
тоже можно! Фото сопрово-
дите небольшим рассказом о 
вашей семье. Обязательно 
укажите, в каком районе вы 
живёте! Предпочтение будем 
отдавать фотографиям с из-
юминкой. Победителей ждут 
призы.
Технические требования: фор-
мат JPEG, размер не менее 
500 Кб. Письма отправляйте 
на эл. почту: uvkurier@mail.ru. 
В теме письма напишите: «Фо-
токонкурс».
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